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УЧАСТНИКАМ X ВСЕМИРНОГО ФЕСТИВАЛЯ 
МОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ

«ЗА АНТИИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКУЮ СОЛИДАРНОСТЬ,

СОРЕВНОВАНИЕ-ВОТ

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
В Большом Кремлевском 

дворце 30 июля начала работу 
пятая сессия Верховного Сове
та РСФСР восьмого созыва.

Депутаты и гости продолжи
тельными аплодисментами 
встретили товарищей Ю. В. 
Андропова, А. П. Кириленко, 
А. Н. Косыгина, Ф. Д. Кулако
ва, К. Т. Мазурова, А. Я. Пель
ше, Н. В. Подгорного, Д. С. По
лянского, А. Н. Шелепина, 
П. Н. Демичева, М. С. Соло- 
менцева, Д. Ф. Устинова, В. И. 
Долгих.

В повестке дня сессии — воп
росы: о мерах по дальнейшему 
улучшению бытового обслужи
вания населения РСФСР; ут
верждение Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

С докладом по первому воп
росу повестки дня выступила 
заместитель Председателя Со

ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

МИР И ДРУЖБУ»

вета Министров РСФСР депу
тат Е. Ф. Карпова.

Сессия, сказала она, прохо
дит в обстановке большого 
политического и трудового 
подъема советского народа, 
новых успехов нашей страны в 
осуществлении исторических 
решений XXIV съезда КПСС. 
На основе больших успехов в 
развитии всей экономики 
страны бытовое обслуживание 
населения развивается как 
крупная механизированная от
расль народного хозяйства.

Но еще не везде пожелания 
трудящихся учитываются с 
должным вниманием отмеча
лось в докладе. Поступают 
жалобы на низкое качество, 
неаккуратность в сроках вы
полнения заказов. неуважи
тельное отношение к заказчи
кам. (TACCI.

Дорогие друзья!
Сердечно приветствую вас, посланцев мо

лодежи и студенчества мира, собравшихся 
в столице Германской Демократической 
Республики на X Всемирный фестиваль.

X фестиваль большое и важное со
бытие не только в вашей жизни: он привле
кает к себе пристальное внимание всех 
прогрессивных и миролюбивых сил.

Молодое поколение в наши дни. чувст
вуя свою долю ответственности за судьбы 
мира и лучшее будущее человечества, ак
тивно включается в борьбу за то, чтобы 
всем народам была обеспечена возмож
ность заниматься созидательным трудом 
в условиях прочного мира и международ
ной безопасности. Молодежь все активнее 
содействует усилиям, направленным на раз
рядку международной напряженности, 
утверждение принципов мирного сосущест
вования в отношениях между государства
ми с различными общественными система
ми. на развитие широкого сотрудничества.

Тот факт, что под лозунгами фестиваля 
собрались представители всех континентов, 
различных политических, идеологических 
и религиозных взглядов, свидетельствует о 
крепнущей солидарности молодежи, ее 
стремлении к взаимопониманию и совмест
ным действиям во имя мира.

Выдвинутая XXIV съездом КПСС про
грамма мира и конкретные шаги с целью 
ее реализации находят положительный от- • 
клик среди самых широких кругов миро-

r. БЕРЛИН., 
вой общественности, в том числе у моло
дежи. Эта миролюбивая политика встреча
ет растущую и все более активную под
держку потому, что она проводится в инте
ресах всех народов, больших и малых, 
потому, что она отвечает чаяниям и на
деждам людей на жизнь, свободную от 
всех форм социального и национального 
гнета.

Однако, чтобы сделать нынешнее, в це- ; 
лом позитивное развитие международной i 
обстановки необратимым, потребуются еще j 
решительные усилия всех прогрессивных и 
миролюбивых сил. их активные совместные 
действия. Молодежи -"'предстоит сыграть 
важную роль в борьбе за ликвидацию оча
гов войны и напряженности, несущих серь
езную угрозу международной безопасности, 
в предотвращении любых попыток реакци
онных, агрессивных сил возродить дух «хо
лодной войны», помешать делу националь
ного освобождения, демократии и прогресса.

Советский Союз, следуя ленинским прин
ципам. будет неизменно оказывать под
держку народам, борющимся за свою сво
боду. твердо н последовательно осуществ
лять курс на обеспечение мира, безопасно
сти и равноправного сотрудничества.

От души желаю вам новых больших ус- ! 
пехов в укреплении антиимпериалистиче
ской солидарности, взаимопонимания, друж- I 
бы молодежи и студенчества в интересах | 
упрочения мира, безопасности народов и . 
социального прогресса. Л. БРЕЖНЕВ.

ВПЕРЕДИ?

СОРЕВНУЮТСЯ УДАРНЫЕ ОТРЯДЫ

СЕГОДНЯ ВИЗ- 
СТРОЙКА № I

ударный коМсо 
отряд 

горного йн-
.ститута прощался 
стройкой области, 
.ряда трудились 
нии ТЭЦстрон,

с главной 
Бойцы от- 

h. управле- 
вы полняли

различную работу. Чем бы 
они ни занимались: покрас-
кой металлоконструкций.
очисткон объекта от мусора, 
подготовкой оборудования к 
сдаче или другим делом — 
везде показывали образцы 
добросовестного труда.

По итогам соревнования 
этот.отряд (командир О. Ар- 
данкина. комиссар Ю. Воро
нов) признан лучшим. Он на
гражден Почетной грамотой 
горкома ВЛКСМ.

По-ударному работали 
бойцы М. Тягунов. В. Баха- 
рев, Л. Середкина и многие 
другие. Им также вручены 
Почетные грамоты Свердлов
ского горкома комсомола, 
райкома ВЛКСМ и штаба 
стройки ВИЗа.

ШАГАЙ, ФЕСТИВАЛЬ!
В столице Германской Демо

кратической Республики — 
Берлине проходит X Всемир
ный фестиваль молодежи и 
студентов. В нем участвуют 
представители молодежи бо
лее 140 стран. Молодое поко
ление Страны Советов пред
ставлено на фестивале тыся
чей ее лучших сынов и доче
рей — представителями 43 на
циональностей. «За антиимпе
риалистическую солидарность, 
мир и дружбу!»—главный ло
зунг X Всемирного.

Делегаты и гости фестиваля 
с огромным интересом встре
тили приветственное послание 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Брежне
ва участникам юбилёйного 
форума молодежи.

Торжественное открытие 
X Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов состоялось 
28 июля на стадионе Молоде
жи Мира. Участники Междуна
родной фестивальной эстафе
ты доставили сюда девять фе
стивальных факелов, зажжен

ных в городах, где состоялись । 
предыдущие молодежные фо-i! 
румы. Сложенные в один, эти |; 
факелы зажгли над стадионом 
огонь X всемирного фестиваля 
в Берлине.

На открытии молодежного 
форума присутствовали Пер
вый секретарь ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккер, Председатель 
Совета Министров ГДР 
В. Штоф, другие партийные, 
государственные и обществен
ные деятели ГДР.

(Окончание на 3-й стр.).

РОМАШКА НА СТУДЕНЧЕСКОЙ ЦЕЛИНЕ
В ВОСКРЕСЕНЬЕ В ВОСЬМИ ГОРОДАХ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ СОСТОЯЛСЯ 

ФЕСТИВАЛЬ СТУДЕНЧЕСКИХ СТРОИТЕЛЬНЫХ ОТРЯДОВ, ПОСВЯЩЕННЫЙ X ВСЕ-
МИРНОМУ ФЕСТИВАЛЮ МОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ 
ПОН ДЕНТ ПЕРЕДАЕТ ИЗ КРАСНОУФИМСКА

В БЕРЛИНЕ. НАШ КОРРЕС-

10 ЧАСОВ УТРА. Около 
трехсот юношей и деву
шек — бойцов девяти строй
отрядов Красноуфимской зо-
ны с пятицветными ро-
машками на форме? собра
лись в зале Дворца культу
ры. Торжественный митинг, 
посвященный X Всемирному 
фестивалю молодежи и сту-

месяца рабочего периодов. 
Большинство отрядов Кра
сноуфимского зонального от
ряда сформировано из сту
дентов Уральского электро
механического института ин
женеров железнодорожного 

транспорта — это обостряет

дентов’в Берлине 
дцатилетию ССО, 
ется позывными 
мократической

и пятна- 
открыва- 

Гимна де
молодежи.

соперничество и, 
стороны, создает 
доброжелательную

с другой 
особенно
и весе-

Фестиваль 
крытым. :

объявляется от-
Звучит Гимн Со-

лую атмосферу в зале. Шут
ки понятны, любимые пес
ни — общие.

10 часов 15 минут. С рас-

бы.то проведено и награжде
ние победителей социалисти
ческого соревнования по 
итогам работы за июль. От
ряду «Урал» (командир — 
Виктор Данилевич, комис 
cap — Владимир КосныревЦ 
занявшему первое место, 
было вручено переходящее 
Красное знамя горкома 
ВЛКСМ и ценный подарок. 
Второе и третье места заня
ли отряды «Юнита» и «Фре 
гат». Чтобы поднять на-

ветского Союза.
Фестиваль, 

самый яркий и
пожалуй, 

значитель-
ный праздник строительного 
лета. Подготовка к нему — 
к спортивным соревновани
ям, конкурсу фотогазет, кон
курсу на лучшее выступле
ние членов агитбригад — 
была одним из главных во
просов комиссарской работы 
подготовительного и первого

сказом об истории 
Бального движения, 
шегося 5 июля 1947 
Праге. выступают 
щие -г- командир

фести- 
начав- 
года в

веду- 
отряда

строение 
«Юнита»

ребят, 
вручили

вдохновляющей

отряду 
торт с 

надписью

«Квант» Татьяна Нарижняи
и боец отряда - Юнита» 
колай Марковский.

В первую половину

Ни

дия
Этот снимок сделан нашим

«Победа будет за вами».
Вторая половина дня фе

стиваля традиционно нача 
лась с возложения цветов i 
памятнику героям граждан 
ской войны.

Н. ЛОНЕВА.
фотокорреспондентом А. Лы-

сяковым в Свердловске, в Центральном парке 
отдыха имени В. Маяковского. Торжественный 
дентов-строитслей.

культуры и 
марш сту-

СЛЕДИМ ЗА СОПЕРНИЧЕСТВОМ
ДВУХ КОМСОМОЛЬСКО-МОЛО
ДЕЖНЫХ ФЕРМ

ПЕРВЕНСТВО-ЗА СОСКОВЦАМИ
Прошлая неделя для кол

лективов комсомольско-мо
лодежных ферм совхоза 
«Сосновский» Каменского 
района и колхоза «Путь к 
коммунизму» Богданович- 
ского района оставалась на
пряженной. Постоянные до
жди отрицательно сказались 
на продуктивности живот
ных. Основная задача, кото
рая стояла перед работника
ми ферм. — сделать всевоз
можное. чтобы не было рез
кого снижения надоед.

За прошедшую семиднев
ку на ферме колхоза «Путь 
к коммунизму» от каждой 
фуражной коровы доярки по
лучили по 9,3 литра в день. 
Выше показатели работы

животноводов Сосновской 
фермы. От каждой коровы 
они надоили около 11 лит
ров молока.

Изменился и состав лиде
ров. Среди доярок колхоза 
<■ Путь к коммунизму» пер
венство завоевала Анна 
Петровна Осинцева. Каждая 
корова из ее группы дала бо
лее 11 литров молока.

По Сосновской ферме пер
вое место за семидневку 
присуждено Эмме Костыре- 
вой, опередившей лидера 
соревнования Лидию Нико
лаевну Истомину. Резуль
тат Эммы — 12 килограм
мов молока на каждую фу
ражную корову.

НА АЕТУЧКЕ-РАБОЧИЙ СОВЕТ
Сегодня на 2 и 3 страницах нашей газеты опубликованы 

материалы летучки рабочего совета по социалистическому со
ревнованию, созданного при редакции «На смену!» В этот совет 
входят молодые рабочие — представители всех отраслей на
родного хозяйства нашей области. Он является своеобразным 
методическим центром по организации социалистического со
ревнования среди молодых тружеников Среднего Урала.

Тема сегодняшней летучки совета — итоги первой полови
ны решающего года пятилетки. Члены совета обсуждают даль
нейшие перспективы развития трудового соперничества на за
водах, в колхозах и совхозах Свердловской области.

ЧИТАЙТЕ 2 и 3 стр.

ПРАЗДНИК СЛАВЫ ТРУДОВОЙ
28 июля в Свердловске продолжался областной праздник трудовой славы жи

вотноводов г— победителей социалистического соревнования в зимний период 
1972—1973 годов. В помещении обкома комсомола состоялся торжественный при
ем молодых работников животноводства. Доярки, пастухи и скотинки подвели ито
ги работы за девять прошедших месяцев, поделились опытом, вели речь о резервах 
повышения надоев молока, наметили план на второе полугодие нынешнего года.
Перед собравшимися вы

ступил секретарь обкома 
ВЛКСМ В. Воротников. В 
своем выступлении он гово
рил о том. что в прошедший 
период социалистическое со
ревнование молодых "ЖИВОТ
НОВОДОВ приняло еще более 
массовый характер. В трудо
вом соперничестве участвова
ли 6.5 тысячи юношей и де
вушек.

— Многие молодые жи
вотноводы, — отметил В. Во
ротников, добились отлич
ных показателей в работе. 
Это можно сказать о доярке 
колхоза имени Буденного

Пышминского района Клав
дии Улановой, получившей 
от каждой коровы по 3426 
килограммов молока, о дояр
ке совхоза «Баженовский» 
Белоярского района Людмиле 
Коркиной за девять меся
цев она надоила от каждой 
фуражной коровы по 3907 
литров молока, о скотнике 
совхоза «Хромцово» Белояр
ского района Леониде Чурси
не, о свинарке совхоза «Коч- 
невский» Камышловского 
района Евгении Николаевой 
и о многих других молодых 
животноводах.

Особо была отмечена рабо

та комсомольско-молодежной 
фермы совхоза «Сосновский» 
Каменского района. За шесть 
месяцев нынешнего года 
здесь получено от каждой ко
ровы по 2297 килограммов 
молока, Ило на 487 килограм
мов больше по сравнению с 
этим же периодом прошлого 
года.

Победители соревнования 
были награждены значками 
ЦК ВЛКСМ «Молодому пе
редовику производства», по
четными грамотами обкома 
комсомола, ценными подар
ками.

Комсомол — сельской школе

ЗВОНОК РАЗБУДИТ?
ИДЕТ ВСЕСОЮЗНЫЙ МЕСЯЧНИК ПО ПОДГОТОВКЕ СЕЛЬСКИХ ШКОЛ К УЧЕБНОМУ ГОДУ

ЛАУРЕАТЫ 
ПОХОДА

Недавно в Москве завер
шился VI Всесоюзный слет 
участников похода комсомоль
цев и молодежи по местам ре
волюционной, боевой и трудо
вой славы советского народа.

Подведя итоги похода, Цент
ральный штаб Всесоюзного по
хода наградил дипломами: му
зей боевой славы школы № 11 
поселка Лобва Нояолялинсного 
района за активную работу по 
военно-патриотическому воспи
танию молодежи; клуб «Поиск» 
при средней школе N? 9 
г. Краснотурьи иска за поиско
вую работу, создание музея 
боевой и трудовой славы; му
зей боевой и трудовой славы 
ГПТУ № 15 г. Каменска-Ураль- 
ского за работу по трудовому 
и военно-патриотичесиому вос
питанию молодежи: редакцию 
газеты «На смену!» за большую 
пропагандистскую работу по 
Всесоюзному походу.

СЛУЖБА 
КОМСО 
МОЛЬСКИХ 
НОВОСТЕЙ

В ОБКОМЕ ВЛКСМ

нам только что
Mfr—^^общил 
ВВ телетайп

Вчера состоялось внеочеред
ное заседание бюро Свердлов
ского обкома комсомола, по
священное вопросам подготов
ки сельских школ к новому 
учебному году.

По решению бюро ЦК 
ВЛКСМ с 20 июля по 20 авгу
ста проводится Всесоюзный 
месячник по подготовке сель
ских школ к новому учебному 
году, бюро обкома рассмот
рело итоги массового рейда- 
проверки проведенного с 25 
по 28 июля

Было отмечено что горко
мами и райкомами комсомола 
проведена определенная ор
ганизаторская работа в этом 
направлении, к у-астию в ме
сячнике подключилось около 
118 тысяч комсомольцев, из 
них 113 тысяч комсомольцев 
промышленных предприятий. 
Из 1098 сельских школ отре
монтировано к 25 июля более 
шестисот, введены в строй 
три новые школы и два ин- 
.терната. Большую помощь

сельской школе оказывают 
студенческие строительные от
ряды. В капитальном и теку
щем ремонте, в оборудовании 
кабинетов, благоустройстве 
территории школ участвуют 
около четырех тысяч бойцов 
ССО. Так, в Слободо-Турин
ском районе силами студен
ческих отрядов юридического 
института проведен ремонт 
Сладковской школы. На девя
ти школьных объектах тру
дятся студенты. В Байнов^ 
ской средней школе Богдано- 
вичского района студенчески^ 
строительный отряд «Элект
ре» (УПИ) строит интернат на 
140 мест. Ответственно от
неслись к проведению ме
сячника комсомольцы Красно
уфимского района.

Так, строительство Красно- 
польской и Красносокольской 
школ, ввод которых преду
смотрен в третьем квартале 
этого года, взяты под конт
роль горкома комсомола

В ходе месячника были взя

ты на вооружение такие цен
ные начинания, как трудовые 
десанты. Комсомольцами Ре- 
жевского района проведено 
четыре трудовых десанта в 
Глинской средней, в Ленев- 
ской и Арамашевской вось
милетних школах.

Во многих школах области 
были организованы учениче
ские ремонтные бригады. 
Бригады Зайковской школь1 
Ирбитского района, Черемис
ской и Леневской школ Ре- 
жевского района своими си
пами уже отремонтировали 
здание шког и подготовили их 
к началу нового учебного года

Но наряду с этим, на засе
дании бюро было отмечено 
что ряд горкомов и райкомог 
комсомола проявили полную 
бездеятельность и беспомош 
ность в организации шефской 
работы.

Пригородный райком ком
сомола не оказал должно
го внимания сельским школам. 
Особую тревогу вызывает

строительство Ново-Паньшин- 
ской средней школы, начатое 
в 1971 году. Школа должна 
быть сдана к новому учебному 
году. Но строительство ведет
ся замедленными темпами,

Несмотря на неудовлетвори
тельное строительство Ново- 
Паньшинской школы, райком 
комсомола не принял практи
ческого участия в устранении 
возникших трудностей. У При- 
городного райкома комсомола 
до сего времени не выработа
на система по организации и 
оазвитию движения «Комсо
мол—сельской школе», не на- 
зажены контакты с городским 
комитетом комсомола, не раз
работан план конкретных ме
роприятий по участию во Все- 
тоюзном месячнике по подго
товке сельских школ к новому 
учебному году.

Недостаточную работу по 
распространению движения 
«Комсомол—сельской школе» 
проводит также Белоярский 
райком комсомола. В Белояр-

ском районе под угрозу сры
ва поставлено строительство 
Кочневской и Хромцовской 
восьмилетних школ. Стройки 
не обеспечены необходимым 
оборудованием, материалами, 
рабочей силой. Между тем 
в ходе месячника ни одна ком
сомольская организация райо
на не проявила должной ини
циативы.

Бюро подчеркнуло также 
тот факт, что Кировский рай
ком комсомола Свердловска 
уже в течение двух лет не 
оказывает никакой практиче
ской помощи подшефным 
сельским школам.

В результате рейда по ходу 
ударного месячника были 
вскрыты следующие факты: в 
Пригородном, Белоярском, 
Талицком, Пышминском рай
комах комсомола, в Верхне- 
Салдинском, , Серовском, 
Нижне-Тагильском горкомах 
комсомола слабо ведется 
забота по оказанию по
мощи сельским шко
лам; отсутствуют четкие пла
ны проведения месячника по 
подготовке сельских школ к 
новому учебному году, не со
ставлены паспорта-характери
стики на каждую школу, без
действуют штабы «Комсо
мол — сельской школе».

За десять дней месячника 
практически ничего не сделано

Орджоникидзевским и Киров
ским райкомами 
комсомола Свердловска, гор
комами ВЛКСМ Качканара,
Алапаевска. До 1 сентября, 
когда прозвенит школьный
звонок, остался ровно месяц— 
времени на раскачку нет!

На заседании бюро был об
сужден вопрос строительства 
жилых домов для учителей.

Особую озабоченность вызы
вает и набор в девятые клас
сы сельских школ. Бюро ре
комендует в своем постанов
лении райкомам, горкомам 
комсомола усилить работу в 
этом направлении.

Бюро обкома комсомола 
приняло постановление, в ко
тором обязывает горкомы, 
райкомы, штабы «КП» без 
промедления определить кон
кретные меры по оказанию 
действенной помощи сельским 
школам, активизировать ра
боту комсомольцев по раз
витию движения «Комсомол — 
сельской школе», обратив 
внимание на завершение 
строительства пусковых объ
ектов, оборудование учебных 
кабинетов, пионерских комнат, 
спортивных площадок и бла
гоустройство территорий школ.

Подготовка сельских школ 
к новому учебному году долж
на стать поистине ударным 
делом комсомола.

Обком ВЛКСМ провел трех
дневный выездной семинар се
кретарей комитетов ВЛКСМ 
промышленных предприятий, 
строительных организаций, 
транспорта и учреждений сфе
ры обслуживания. На семинаре 
обсуждены вопросы соревно
вания. участия юношей и де
вушек- в реконструкции, науч
но-техническом творчестве и 
другие.

Перед участниками семинара ; 
выступили второй секретарь 
обкома ВЛКСМ В. Воротников, 
заведующий отделом комсо- 
мольских организаций обкома 
комсомола Г. Мартынов, заме
ститель заведующего отделом 
комсомольских организаций 
С. Анисимбв. заведующий сек
тором учета обкома ВЛКСМ 
Р. Садыков.

ПЛЕНУМЫ
>> Качканарский горком ВЛКСМ 

провел пленум. на котором 
обсуждена работа городской 
комсомольской организации по 
военно-патриотическому воспи
танию молодежи.

Пленум рассмотрел также ор
ганизационный вопрос. В свя
зи с переходом на хозяйствен
ную работу от обязанностей 
первого секретаря горкома 
ВЛКСМ освобожден П. Малы
шев. Первым секретарем из
бран В. Молчанов- выпускник 
Высшей комсомольской школы 
при ЦК ВЛКСМ.

* * *
Па пленуме Камышловского 

горкома ВЛКСМ заслушан во- 
прос о ходе выполнения ком- 
сомольскимн организациями 
завода «Урализолятор» и совхо
за ‘Квашнинский» социалисти
ческих обязательств в решаю- I 
щем году девятой' пятилетки. |

Пленум рассмотрел организа- i 
иконный вопрос. В должности 
секретаря-заведующей школ ь- 
иым отделом горкома ВЛКСМ 
утверждена С. Иванова.

СОБРАНИЕ АКТИВА
В Нижнем Тагиле прошло го

родское собрание комсомоль
ского актива, посвященное от
крытию X Всемирного фести
валя молодежи и студентов. На 
собрании подведены итоги со
ревнования комсомольских ор
ганизаций за полугодие. Подве
дены также итоги Всесоюзного 
фестиваля молодежи.

На собрании выступил гость 
города председатель колхоза 
♦Тагильский комсомолец» Ка
захской ССР. Герой Социали
стического Труда H. С. Санди- 
беков. .

НЬЮ-ЙОРК, 30 июля. (ТАСС). 
Здесь завершила свою ра
боту выставка, посвященная 
20-й годовщине штурма ка
зармы Монкада. Правдивый 
рассказ о достижениях народа 
острова Свободы в социалисти
ческом строительстве вызвал 
злобу кубинских контрреволю
ционеров, обосновавшихся * 
Нью-Йорке. Они организова
ли серию террористических 
актов, взорвали бомбу в проф
союзном центре, где разме-
щалась выставка, ранив одного 
из служащих и причинив серь
езный материальный ущерб 
зданию.

НИКОЗИЯ. (ТАСС). Здесь 
официально объявлено, что 
двое вооруженных неизвест
ных похитили министра юсти
ции Кипра X. Вакиса. Полиция 
ведет энергичные поиски. В 
местной печати высказываются 
предположения, что X. Вакис 
был похищен членами под
польной террористической ор
ганизации генерала Гриваса.

ПАРИЖ. 30 июля. 
(ТАСС). Силы освобождения 
Камбоджи ведут активные 
боевые действия на подсту
пах к столице. По сообщени
ям из Пномпеня. части пном
пеньских войск под давлени
ем патриотов были вынуж
дены оставить важный 
пункт Саанг.

ХАНОЙ. Полностью на 
всех направлениях возобно
вилось движение пассажир
ских и товарных поездов по 
стальным магистралям ДРВ. 
Основным препятствием, ме
шавшим движению поездов, 
до сих пор являлись разру
шенные войной мосты.

По сообщению печати, все 
мосты сейчас восстановле
ны. Самым большим успехом 
ремонтных бригад ДРВ счи
тается восстановление Лонг- 
биена («моста Дракона») че
рез Красную реку в приго
роде Ханоя. Длиной в два с 
лишним километра «мост 
Дракона» — самое крупное 
и красивейшее сооружение 
во всем Индокитае.
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Павел МАШАРАКИН, председатель рабочего совета по соревнованию при 
редакции газеты «На смену!», зуборез Уралмаша, член бюро ЦК ВЛКСМ:

ВРЕМЯ ние. А вот какую помощь нам 
хотелось бы получить от ру
ководителей хозяйства: чтобы 
регулярно и на более высоком 
уровне проходила учеба по
повышению квалификации.

— Прошло полгода существования нашего 
совета, созданного при редакции областной 
молодежной газеты. Недавно труженики об
ласти подвели итоги половины решающего 
года пятилетки, итоги соревнования, которое 
широко развернулось на предприятиях, в 
колхозах и совхозах Среднего Урала. И вот 
сегодня мы собрались с вами на свою ле
тучку, на своеобразную поверку в пути.

Как должно проходить вообще собрание 
по подведению итогов? Конечно, надо вспом
нить о том, что сделано, конечно, надо отме
тить удачи и достижения. И мы сегодня 
скажем об этом Но, очевидно, победные 
фанфары тут неуместны. Наш совет — ра
бочий. и проведем мы сегодняшнюю летучку 
по-деловому: главное внимание уделим не
решенным проблемам, наметим планы на 
будущее.

Но сначала о том, что сделано нашим со
ветом. Проведено открытое комсомольское 
собрание на Уралмаше с повесткой »Цени 
рабочую минуту*. Открытое заседание ра
бочего совета прошло в цехе сварных метал
локонструкций Уралэлектротяжмаша. Тема 
его: обмен опытом между участниками со
ревнования, влияние передовых рабочих на 
отстающих. Открытый урок мастерства был 
организован на Сосновской животноводче
ской ферме. В комсомольско-молодежных 
бригадах А. Петрова и В. Стукаловой, кото
рые работают на строительстве »широкопол- 
ки* в Нижнем Тагиле, прошло открытое ком
сомольское собрание. Участники Всесоюзной 
ударной стройки обсудили вопрос о недо
статках в организации труда, в снабжении, 
которые мешают им наладить подлинное 
социалистическое соревнование. На Сверд
ловском шинном заводе темой заседания ра
бочего совета была учеба — профессиональ
ная и экономическая. И, наконец, в июле 
окало ста рабочих Алапаевских деревообра
батывающего и лесопромышленного комби
натов участвовали в »Эстафете полезных 
предложений».

Каковы результаты всех этих выступле
ний? Мне кажется, что на тех предприятиях,
когоры* были * плацдармами» 
ста нашего совета, в основном

делтельно- 
правилъно

реагировали на выступления газеты. Очень 
деловые, конкретные ответы о принятых ме
рах прислали в редакцию начальник отдела 
труда и зарплаты Уралмаша тов. Малюгин, 
главный инженер Рефтинской ГРЭС тов. 
Вигдорович, генеральный директор объеди
нения »Уралэлектротяжмаш» тов. Блюхер и 
другие. Но, к сожалению, нашлись и такие 
руководители предприятий, которые пытают
ся отмолчаться, «не заметить* критики в 
свой адрес. Между прочим, то же самое 
можно сказать и о комитетах ВЛКСМ тех 
предприятий, где проходили заседания ра
бочего совета и открытые комеомольекие 
собрания. Плохо они реагируют на выступ
ления газеты, плохо учитывают в сваей ра
боте критические замечания комсомольцев 
собственных предприятий. Все это и должно 
стать, по-моему, первым вопросом нашей 
повестки дня.

Но при всей важности такой вот конкрет
ной действенности наш совет стремился еще 
и к тому, чтобы на его заседаниях поднима
лись проблемы организации социалистиче
ского соревнования, общие для всех отрас
лей. для всех предприятий. Действенность 
такого рода выступлений учесть, конечно, 
трудно, но думаю, что широкое обсуждение 
этих проблем на страницах газеты может 
быть весьма полезным для всех организато
ров социалистического соревнования, для 
комсомольских активистов, для всех чита
телей »На смену!*

Итак, следующими вопросами, вынесен
ными на повестку дня сегодняшней летучки, 
будут: система в подведении итогов соревно
вания. его гласность, проблемы распростра
нения передового опыта.

Виктор ЕРОФЕЕВ, звень
евой комсомольско-мо
лодежного комплексного 
звене колхоза имени 
Свердлова Богданович
ского района:

— Помню, как наш извест
ный механизатор часто сето
вал на то, что картофелеводов 
постоянно «отнимали у поля»,
посылали на дополнительные
работы, ни в малой степени
не связанные 
картофельных

с обработкой 
плантаций.

«Не картошка,
какая-то,

а
говорил

Присмотреть некому».
Нам, скажу прямо, 

повезло. Звено наше

сирота
он. ---

с этим
было

создано в тот год, когда в кол
хозе имени Свердлова реши
ли заняться выращиванием 
картофеля серьезно. Закре-
пили за 
технику, 
Сказали: 
чтобы с
пришли 
было

нами определенную 
отмерили участок и 
работайте, но так, 
хорошим урожаем 

к осени. Опыта у нас
не особенно

но мы старались:
> много, 
тщательно

i перепахали поле, провели на 
нем снегозадержание, внесли 

i в землю необходимое количе
ство удобрений (вырывали их 
с боем, за каждый килограмм 

' спорили с агрономом, по
скольку знали, что поле наше 
и мы за него в ответе). Сло
вом, жили на полевом стане и 
днем и ночью. И вот, когда на- 

i ступила осень, поняли — ста- 
• рались не зря: такого урожая

ОБОГНАТЬ
давненько в нашем колхозе 
не получали. С каждого гек
тара пашни мы собрали в тот 
год около 100 центнеров кар
тофеля.

Не скажу, что все было у 
нас тогда гладко. И техники 
не хватало, и картофель был 
не такой, какой бы хотелось 
сажать, и на удобрения был 
«сухой паек», и агротехниче
ских знаний не всегда нам 
хватало. Но самое главное — 
нам показалось, что ском
плектовано звено несколько 
не так. Многовато было в нем 
людей. И я, как звеньевой, за
частую затруднялся расставить 
их так, чтобы все были заняты 
работой, не простаивали. Ко
нечно, чтобы решить этот во
прос, нужны были опыт, зна
ния технологии возделывания 
картофеля, которые пришли 
со временем.

Сейчас мы отказались от 
большого числа людей а зве
не. Нас четверо. Но в нашем 
коллективе все механизаторы 
широкого профиля. То есть 
каждый и тракторы хорошо 
знает, и весь прицепной ин
вентарь, и все полевые рабо
ты выполняет на одном уров-
не. Так что
вполне 
вания

четверых нас
хватает для возделы-

поля в 86 гектаров. Я
не утверждаю, что 4 челове-

ка я звене это какой-то

Чтобы полнее и глубже велось 
изучение передового опыта— 
не только нашего, колхозного, 
но и наших соседей, картофе
леводов области.

Думаю, с решением этих во
просов мы можем идти даль
ше, к новым рубежам.

даниях совета по соревнова
нию объясняла, что у нас в А 
бригаде не хватает многих ра
ботниц. Девушкам приходит? 
с я работать чуть ли не за рвд- ' 
их. Такая интенсивная работа 
не повлияла на качество про-” 
дукции. Мы выпустили изде-^ 
лий первого сорта на 2,6 про-;
цента больше, 
ровано.

Как видно из 
работали мы 
многом этому

чем заплани-*

этих цифр, по- 
хорошо. 4Q- 

способствовала

ЩЕДРОЕ МАСТЕРСТВО Очень важно для новичка, 
пришедшего в цех. с первых 
шагов почувствовать, что 
он должен работать так же
честно, производительно.

РЕПОРТАЖ ИЗ СТОЛИЦЫ 
X ВСЕМИРНОГО

эталон, В каждом конкретном 
случае состав его должен быть 
соответствующим: тут ведь 
надо иметь в виду и размеры 
плантации, и состав почвы, 
состояние техники.

Решили мы со временем 
другие свои проблемы. Хоро
шо вооружились техникой: у
нас сейчас два
МТЗ-50 и ДТ-75,
картофелекопалка,

трактора: 
новая

культива-
тор КРП-4. В достаточном 
количестве получаем удобре
ний. Скажем, нынешней вес
ной внесли в поле 12 тонн 
калийных и 16 — азотных удо
брений, 21 тонну фосфоритной 
муки. Заменили картофель бо
лее урожайным сортом. Все 
это позволило нам взять нын
че повышенные обязательст
ва — получить по 150 центне
ров с каждого гектара.

Можно ли добиться лучшей 
урожайности картофеля на 
нашем участке? Можно. Но 
для этого нужно исправить те 
недостатки, которые еще есть 
в работе звена, а в отдельных 
случаях и в работе хозяйства. 
В наших силах лучше следить 
з« техникой и прицепным ин
вентарем, еще более качест
венно обрабатывать поле, 
четче организовать меж собой 
социалистическое соревнова-

Валентина РУБЦОВА, 
комсорг комсомольско- 
молодежной бригады це
ха № 2 Камышловской 
швейной фабрики:

— Прошло немногим более 
двух недель, как вся наша 
бригада ушла в отпуск. В цехе 
сейчас пусто. Идет ремонт. Сю
да мы вернемся снова 13 авгу
ст« отдохнувшие, набравшиеся 
сил. Именно с этого времени 
начнется для нас второе полу
годие. А пока можно подвести 
итоги первого полугодия, по
думать, поразмышлять о на
шей работе, о том, как мы вы-

учеба на курсах повышения 
квалификации, которая был« 
организована нынешней вес
ной. Этому способствовал и 
тот немаловажный факт, что 
коллектив у нас очень друж
ный, наиболее опытные швеи 
всегда приходят на помощь 
молодым — всегда подскажут, 
помогут. И все-таки эти пол
года были трудными. Плохая 
обеспеченность сырьем лихо
радила цех. Кроме того, были 
и субъективные причины 
неритмичной работы. Не все

Любовь СИДОРОВА, 
сборщица комсомольско-
молодежной бригады
участка шин легковых ав
томобилей цеха № 4 
Свердловского шинного 
завода:

палняем социалистические
обязательства. Сна'чала циф

ры. План шести месяцев мы 
выполнили на 101,3 процента. 
Дали сверх плана 154 единицы 
изделий. Это норма бригады
на два рабочих дня.

Производительность 
на одного работающего
процента довольно
кая. Я уже на прошлых

трудэ
112,4

высо- 
засе-

девушки 
высокую

имеют достаточно 
квалификацию. На-

пример, мы не выполнили та
кой пункт обязательств«; ко
личество молодых работниц 
сдающих продукцию с перво
го предъявления. У нас, как 
показали итоги полугодия, м»-, 
ло пока высококвалифициро
ванных мастеров. Точнее гово
ря, меньше, чем мы планиро
вали в обязательствах. Вот на
ши резервы. Именно над эти
ми вопросами, проблемами 
мы будем думать, будем раз
решать их во второй полови
не решающего 1973 года.

Недавно у нас состоялось 
комсомольское собрание. Мы 
вызвали на соревнование вто
рую и восьмую бригады. Вы
зов примят.

СЛОВО -
ДЛЯ ДЕЛА

не поступает сырье, а отсю
да — штурмовщина, цех ли
хорадит, растет количество 
брака. Вот те проблемы, ко
торые мы будем решать во 
втором полугодии.

Галина НИЩЕНКОВА, 
бригадир комсомольско- 
молодежной бригады от
делочников мебельного 
цеха Алапаевского дере
вообрабатывающего ком
бината:

— Мне хотелось бы про
должить разговор, который 
начался на открытом заседа
нии рабочего совета по со
ревнованию, прошедшем в 
июне на нашем предприя
тии. Я имею в виду пробле
мы гласности соревнования, 
деловой критики недостат
ков, действенности печатного 
слова, место и роль комсо
молии в борьбе с бытующим 
еще кое-где формализмом.

Сначала о самом вабкном, 
на мой взгляд: о критике 
недостатков, гласности. Ду
маю, что именно критика и 
самокритика должны стать 
главным оружием молодежи 
в деле наведения социали
стического порядка на про
изводстве. Ведь где нет 
трезвого, критического ос
мысления. принципиального 
разбора упущений, имеющих 
место в работе того или ино
го коллектива, там нет и 
движения вперед.

Поясню на конкретном 
примере, благо за ним не 
надо далеко ходить. После 
публикации в «На смену!» 
материалов открытого засе
дания совета по соревнова
нию, проанализировавшего 
причины неудовлетворитель
ной работы нашего ДОКа, на 
предприятии буквально каж
дый говорил о взволновав
ших его суждениях, подня
тых участниками заседания 
проблемах Как будто взрыв 
какой произошел в спокой
ной- прежде атмосфере на
шего комбината. Началась 
настоящая ревизия работы 
каждого коллектива. По сле
дам «Эстафеты полезных 
предложений», в ходе кото
рой рабочие говорили о том, 
что им мешает работать луч
ше, производительнее, во 
всех цехах прошли собра
ния. Книга «Эстафеты» ста
ла предметом тщательного 
разбора и анализа в дирек
ции завода.

Только что прошло собра
ние в коллективе нашего 
цеха. На Нем присутствовал 
представитель городского ко
митета народного контроля 
и горкома партии. На этом 
собрании, не в пример 
прежним, не было равно
душных. Люди говорили о 
наболевшем, требовали при
нять меры по упорядочению 
организации труда, произ
водства. Решено наладить 
действенную работу цеховой 
группы народного контроля. 
Я не припомню, хотя и ра
ботаю нЯ комбинате вось
мой год, такой вот атмосфе
ры всеобщей озабоченности 
людей судьбой собственного 
предприятия, которую вызва
ло критически направленное 
выступление газеты. В этом 
и есть, видно, главное- до
стоинство критики: будить 
людей от «спячки», побуж
дая к смотру собственных 
сил, возможностей, застав
ляя от состояния покоя пе
реходить в наступление на 
то, что мешает жить, рабо
тать.

Жаль только, что не все 
понимают критику так. кан 
надо. Одна из мастеров на
шего цеха после публикации

материалов заседания сове
та не только перестала здо
роваться со мной, но хуже 
того — «вышла в атаку», 
однако уже не на недостат
ки. ’а на меня. Придя в 
бригаду, она начала с девча
тами разговор типа: а не 
надоел ли еще вам ваш 
бригадир?

Заботит меня и другое: 
пассивность, мягкотелость 
нашего комитета комсомола 
в деле организации настоя
щего соревнования на пред
приятии. Хотя именно моло
дым надо тут быть впереди. 
Не предвидится, кажется, по 
следам выступления газеты, 
даже и заседания бюро ко
митета комсомола предприя
тия. которое бы критически 
проанализировало свою ра
боту. недостатков-то в ней, 
пожалуй, больше чем надо. 
Удивляет бездеятельность за
водского штаба «КП», прак
тически он и не «светит» 
вовсе. «Перегорел», навер
ное. Но .вот почему это ни
кого не волнует?

Последнее время я много 
думаю об эффективности 
критики. Больше других за
нимает меня вопрос о том, 
почему это на нашем пред
приятии даже небольшой 
успех предается самой ши
рокой гласности, а о недо
статках все помалкивают, не 
желая выносить «сор из из
бы». Я—за широкую глас
ность именно недостатков 
работы, организации сорев
нования.

Валерий АКИНИН, бри
гадир комсомольско-мо
лодежной бригады меха
нического участка цеха 
сварных металлоконст
рукций завода Урал- 
электротяжмаш:

— Недавно в нашем цехе 
состоялось общее собрание 
рабочих, на котором были 
подведены итоги работы за 
первое полугодие. После 
анализа этих итогов мы вне
сли соответствующие до
бавления, изменения в на
ши социалистические обяза
тельства на 1973-й, решаю
щий год пятилетки.

За прошедшие месяцы мы 
поработали неплохо. Брига
да регулярно почти в два ра
за перевыполняла месячные 
производственные задания.

Большую поддержку нам 
оказал рабочий совет по со
ревнованию при редакции 
«На смену!». На страницах 
газеты были высказаны за
мечания, вскрыты недостат
ки в организации труда в це
хе. Меры были приняты. В 
результате уже в первом по
лугодии все члены бригады 
(подчеркиваю: все) повыси
ли разряды. Улучшилось 
снабжение инструментами. 
Разрешены некоторые дру
гие производственные проб
лемы. Наладилось социали
стическое соревнование в це
хе, обязательства молодых 
рабочих стали полнее, кон
кретнее. улучшился контроль 
за их выполнением. Многие 
из опубликованных в газете 
материалов членов рабочего 
совета подробно обсуждены 
на комсомольских собра
ниях.

Но анализируя результа
ты, отмечая успехи, нельзя, 
видимо, закрывать глаза и 
на то, что все еще работаем 
мы неритмично: порой дер
жат нас заготовки, вовремя

Один из членов рабо
чего совета Н. КОСЕНКОВ, 
машинист экскаватора 
треста «Тагилслецстрой», 
находится в очередном 
отпуске. Поэтому мы по
просили выступить на ле
тучке парторга Всесоюз
ной ударной комсомоль
ской стройни Г. И. БА- 
БАЙЛОВА:

— По общим показателям 
коллектив строителей и 
монтажников стана широко- 
полочных балок на НТМК 
полугодовое задание выпол
нил на 104 процента, план 
июня — на 103. Все, вроде 
бы, хорошо. Но давайте пос
мотрим, за счет чего выпол
нен план, какими усилиями 
этого мы добились.

.На первой летучке рабо
чего совета по соревнованию 
при редакции «На смену!» 
машинист экскаватора Ни
колай Косенков говорил о 
том, что механизаторов пло
хо снабжают запасными ча
стями. Сказать сегодня, что 
дело поправилось, значит 
погрешить против истины. 
Конечно, кое-что сделано 
для улучшения работы меха
низаторов стройки, но дале
ко не все. По-прежнему сла
ба материальная база, случа
ются простои из-за отсутст
вия запасных деталей. Но 
главная беда даже не в этом: 
стройку из рук вон плохо 
снабжают бетоном и конст
рукциями из него.

‘ Вот такой факт. В июне 
стройке требовалось 12 ты
сяч тонн товарного бетона. 
Заявку утвердили только на 
восемь тысяч. Фактически 
же мы получили только че
тыре тысячи. Как же строи
тели выполнили план? Да 
потому, что одну четвертую 
часть работы сделали мон
тажники. У них были и объ
емы. и конструкции. Но ско
ро они закончат крупные ра
боты. и тогда коллективу 
строителей стаиа широкопо
лочных балок придется 
очень трудно.

Кстати сказать, трудились 
монтажники просто здорово. 
Еще в начале строительства 
стана среди бригад развер
нулось соцсоревнование за 
установку первой тонны ме
таллоконструкций. А в пят
ницу, 20 июля, на стройке 
смонтирована 10-тысячная 
тонна металлоконструкций. 
Как и первую тонну, ее ус
тановили монтажники из 
бригады Константина Павло
вича Носкова. На опыте 
Нижнетагильского управле
ния трест «Уралсталькоист- 
рукция» провел на нашей 
стройке школу по передаче и 
обобщению передового опы
та.

Хочу подчеркнуть чрезвы
чайно важную. на мой 
взгляд, мысль: соревнование 
и планирование нераздели
мы. Где планирование и 
снабжение на высоте, там и 
соревнование хорошо орга
низовано и приносит боль
шой эффект.

В большинстве случаев 
заказы на поставку бетона 
срывают наши земляки — 
тагильчане, но не уступают 
им ни в чем и работники 
бетонных заводов и конст
рукций Свердловска, Кач
канара, Кушвы и других го
родов. Думается. что в 
«Главсредуралстрое» сдела
ют соответствующие выво
ды. Но основной упрек стро
ителей Всесоюзной удар
ной комсомольской строй
ки — в адрес работников 
бетонных заводов.

СОРЕВНОВАНИЕ-ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

ППШПШ1D ПИП ПиППгПН П НИЗ И
ЛЕТУЧКА РАБОЧЕГО СОВЕТА ПО СОРЕВНОВАНИЮ ПРИ РЕДАКЦИИ «НА СМЕНУ!»

Галина МЕЗЕНОВА, 
бригадир комсомольско- 
молодежной фермы сов
хоза «Сосновский» Ка
менского района:

— Началось это на собра
нии, когда мы решили вызвать 
на соревнование доярок ком
сомольско-молодежной фер
мы из колхоза «Путь к комму
низму» Богдановичского рай
она. Зашел разговор о том, 
как сделать нашу работу луч
ше, чтобы не оказаться в не
выгодном положении перед 
соперниками. Одним из пред
ложений было — усилить глас
ность соревнования на фер
ме, подводить итоги не за не
делю, а ежедневно, чтобы 
каждая доярка знала, как она 
выполнила сменное задание, 
на каком месте находится. 
Предложение девчатам понра
вилось, и с этого, в общем-то, 
мы и начали. В красном уголке 
животноводческого помеще
ния повесили фанерный «ком
пас», на котором были име
на доярок, графа ежедневных 
надоев и, конечно, стрелка, 
указывающая фамилию пере
довика. По правде говоря, чле
ны нашей бригады и так зна
ли, кто из доярок за день на
доил больше, но нужно было 
видеть, как «компас» подей
ствовал на девчат. После ра
боты они домой не уходили, 
не посмотрев на его показате
ли, — сравнивали, насколько 
отстали от ведущей доярки, 
спорили, советовались друг 
с другом. Это у нас стало тра
дицией — кончать смену имен
но так.

Замечу кстати, что подоб
ные встречи у «компаса» по
казателей, по сути дела, вы
полняли и сейчас выполняют 
роль своеобразных летучек, 
совещаний по обмену опытом, 
потому что доярки тут же 
задают победительнице во
просы, интересуются, за счет 
чего она получила более вы

сокие надои. Чаще всего эти 
вопросы адресуются Лидии 
Николаевне Истоминой. Сколь
ко она советов и рекоменда
ций дала девчатам — даже и 
сосчитать трудно! Потому-то, 
может быть, стрелка нашего 
«компаса» никогда не засты
вала на месте. Она останавли
валась против фамилии то 
Эммы Костыревой, то Тани 
Башориной, то Нины Смоли
ной. Короче, против фамилии 
каждой доярки побывала. Я 
уже говорила о моральной 
стороне дела, а теперь посмот
рим на это с точки зрения уве
личения выпуска продукции. 
За шесть месяцев нынешнего 
года от каждой фуражной ко
ровы мы получили по 2327 ки
лограммов молока. В прош
лом году за этот же период 
мы надоили от коровы по 2100 
литров — «привес», как види
те, существенный.

Думаю, вряд ли у кого по
явится сомнение в пользе еже
дневного подведения итогов, 
гласности соревнования.

В заключение я хотела бы 
сказать и еще об одном важ
ном моменте. По инициативе 
редакции газеты «На смену!» 
мы (имеются в виду наш кол
лектив и ферма наших сопер
ников) начали обмениваться 
показателями работы. Мы до
говорились так: каждый
понедельник оповещать друг 
друга о том, сколько надоено 
молока на корову за неделю, 
каковы лучшие и худшие по
казатели надоев. Короче го
воря, мы стали знать, что де
лается на соревнующейся с на
ми ферме. И сравнение наше
го труда, конечно же, стало 
дополнительным стимулом в 
работе. Помню, в одну из не
дель богдановичцы почти на
гнали нас — разрыв составил 
0,5 литра. А время было труд
ное: только что перевели жи
вотных на пастбищное содер
жание и, собственно, надои 
могли еще понизиться. Целый 
вечер провели мы в красном 
уголке, думали...

Быть в постоянном ведении 
своих дел и дел соперников — 
по-моему, одно из главных ус
ловий соревнования. Видно 
все как на ладони.

ЗЕРКАЛО НАШЕЙ

Альберт ВАЛИУЛИН, 
горнорабочий бригады 
В. Лазутина шахты «Бу- 
ланаш-4»:

— Собираясь на нашу ле
тучку, я зашел в шахтоуправ
ление. И, как всегда, постоял 
у «стенда со звездочками», 
как у нас называют доску по
казателей. Все на ней видно— 
как какой участок работает, 
кто впереди. И самое главное: 
результаты эти — за каждый 
день.

Мы вот много говорим о 
гласности соревнования. С 
нее, мол, надо начинать, без 
нее нет должного эффек
та. Но возьмем хотя бы 
наш совет и посмотрим, а ка
кова оперативность этой глас
ности? Как скоро мы узнаем 
о результатах работы за день, 
за декаду и за месяц?

Что-то об ежедневном под
ведении итогов я даже и не 
слышу. Наоборот, многие чле
ны нашего совета жалу
ются, что месячные-то итоги 
поздновато узнают.

А ведь в том, чтобы быстро 
узнать, как сработала твоя 
бригада и как соперники, — 
«гвоздь» соревнования. Ведь 
если ты вышел вперед, это 
«заденет» соперника. А, на
оборот, отстанешь — задума
ешься, почему тебя обогнали. 
Получается вроде постоянной 
эстафеты на дистанции, когда 
соперника ты видишь, видишь 
его «рывки».

Конечно же, не везде и не 
всегда можно подводить ито
ги соревнования каждый день 
(или хотя бы каждую неделю,

декаду). Где-то не дает это 
делать специфика производ
ства, есть другие причины. В 
споре больших коллективов, 
конечно, это и сложно. Но 
среди отдельных рабочих, ко
торые вызывают друг друга 
на соревнование, среди 
бригад — это можно и про
сто необходимо. Ведь один из 
главных показателей — смен
ная выработка, как правило, 
всегда известна на следующий 
день, и назвать лучшего и от
ставшего — это будет самым 
лучшим «двигателем» сорев
нования.

Это мы испытываем на се
бе. Недодал в смену на-гора 
тонну угля об этом уже мы 
на выходе из шахты узнаем, 
в раскомандировке. В этот же 
день обсуждаем, почему. И 
как завтра надо «поднажать». 
Перед сменой и после нее мы 
собираемся ь’сей бригадой 
каждый день, чтобы узнать 
результаты и двух других 
бригад. Причем, не только по 
углю, но и по зольности, по 
качеству работ. Даже наш за
работок за смену подсчитыва
ют. Факт тоже немаловажный 
для настроения.

Важно, я думаю, в гласно
сти, чтобы не только по сро
кам за месяц, квартал осве
щалось соревнование, а вид
но было работу с начала года. 
По таким показателям ясны 
общая картина и положение 
дел на участке, можно про
анализировать, как идет ,оост 
выработки, и сопоставлять вы
полнение обязательств по 
всем пунктам. Такой стенд у 
нас тоже есть.

Без преувеличения можно 
сказать, что хорошо постав
ленное ежедневное подведс*- 
ние итогов соревнования по
могло нашей бригаде погасить 
долг, который был с начала- 
года, и добыть сверх плана во-1 
семьсот тонн угля, несмотря 
на трудности. Кстати, новыми 
гидропередвижчиками, о кото

рых я раньше говорил, нас так 
и не обеспечили. Поставили 
мы старые, из отработанной 
лавы...

За полгода бригада сэконо
мила 88 кубометров леса, бо
лее ста килограммов взрыв-' 
чатки. Эти успехи, как может 
подтвердить вся бригада, яви-’ 
лись итогом ежедневного тру4 
дового спора за первенство, 
ежедневной его гласности.

Юрий КОЛОСОВ, заве
дующий лабораторией ав
томатизации ВНИИпро- 
ектасбеста, член бюро 
Асбестовского горкома 
комсомола:

— У других членов рвбо« 
чего совета есть явное преи
мущество: они могут говорить 
о том, что их коллектив над. 
столько-то выполнил или пере
выполнил план, дал столько- 
то продукции. У нас тоже 
план, но он рассчитан на всю 

, пятилетку, когда будут внед
рены первые очереди АСУП 
на комбинате «Ураласбест». О 
его выполнении мы можем 
говорить лишь тогда, когда 3« 
счет внедрения автоматиэиро- 
ванных систем управления про
изводство асбеста увеличится 
на 10 процентов.

В минувшем полугодии ре
шающего года пятилетки про
должалось шефство комсо
мольской организации инсти
тута над внедрением системы 
автоматического управления 
режимом сушки на фабрик« 
№ 6 и над системой управле
ния процессом отправки сорте-

— Со / времени открытого 
заседания рабочего совета на 
нашем заводе перемен у нас 
произошло немало. Во-пер
вых, мы досрочно освоили 
проектную мощность участка 
и уже выдали с начала года 
столько сверхплановых по
крышек, что ими можно 
«обуть» три с половиной ты
сячи легковых автомобилей! 
Эта новость, пожалуй, самая 
главная. Все остальные 
с ней связаны.

Вот недавно уехала в Ере
ван Римма Пахомова. Она 
сейчас там работает на шин
ном заводе. Мы отпустили 
Римму, чтобы она рассказа
ла нашим коллегам из Арме
нии о своем опыте, на деле 
показала, за счет чего удает
ся выпускать сверхплановые 
покрышки. Ну а вернется, с 
нами поделится, что полез
ного имеется у ереванцев. 
Как видите, все взаимосвяза
но.

Изучив опыт известного 
ярославского сборщика Ахме
рова, мы смогли в среднем 
на каждом рабочем месте по
высить сменный выпуск по
крышек на семнадцать штук!

После применения метода 
Ахмерова мы столкнулись с 
другой проблемой, потребо
вавшей новых поисков, резер
вов повышения производи
тельности. Дело в том, что 
объем выпуска готовой про
дукции определяется не толь
ко трудом сборщиц, Мы ста
ли выдавать сверхплановые 
шины, но вулканизаторщики 
(последнее звено в технологи
ческой цепи изготовления ав
топокрышек) все равно не ус
певали их обрабатывать. ‘ И 
вот по инициативе опытного

вулканизаторщика Д. И. 
Бондаренко было решено со
кратить цикл вулканизации 
на четыре минуты. Качество 
продукции не ухудшилось, а 
производительность повыси
лась. Участок стал за сутки 
выдавать на 60 покрышек 
больше. Кстати. Джон Ива
нович сейчас в отпуске и за 
него остался молодой рабо
чий. комсомолец Валерий 
Валиулин. Он хорошо освоил 
метод Бондаренко и успешно 
справляется с работой.

Но, конечно, нельзя счи
тать решенной такую важную 
проблему соревнования, как 
освоение и передача передо
вого опыта. Можно лишь го
ворить о том, насколько ус- 

' пешно она решается. Мнение 
об этом в нашей бригаде об
щее: кан нет границ у твор
чества. так нет предела и в 
освоении передовых методов 
труда.

В заключение хочется по
делиться нашей общей радо
стью. За успехи в социали
стическом соревновании на
шу бригаду занесли в книгу 
Почета обкома профсоюза 
работников нефтехимиче
ской и нефтеперерабатываю
щей промышленности и вру
чили Почетный диплом.

ших экипажей, передовых 
машинистов.

Вот говорят иногда: что, 
мол, вас. железнодорожнИ’ 
ков, сравнивать одного с дру
гим? Колея рельсовая без 
сучка и задоринки, электро
возы все на одной тяге рабо
тают, график движения, что 
называется «железный», В 

»чем, мол, опыт-то заключает
ся?

Расскажу немного, отвечу, 
У нас на технических заня
тиях, когда идет речь о ре
жимах вождения или устра
нениях неисправностей в пу’
ти, такие баталии
ют ни в какой
учебы не входим, 
предлагает, другой

возникав 
«график»
Один 
с ци<

ми доказывает другое.

[ ТО
|фра- 
Так,

по крупинке, лучший вари
ант рождается. И главное— 
на следующий же день все 
дельные советы и предложи' 
ния экипажи в поездках про
буют и внедряют. Вроде по-
стоянной занятия у нас
два раза в неделю —- шко
лой передового опыта эта 
учеба является.

Есть, конечно, н специаль
ные школы, которые прово
дят лучшие машинисты. По
экономии электроэнергии,

Юрий КОМОВ, 
нист электровоза 
мотивного депо 1 
Егоршино:

—- Перенимать 
перника, товарища 
те, учиться —- это

например, такие школы про
водил П. Куриленко и мой

по соревнованию
В. Лукоянов. У него, кста-
соперник

маши* 
I ЛОКО* 
станции

ОПЫТ СО
НО рабо
рабочий

закон нашей жизни, нашего 
производства. И от того, 
как он приживается в кол
лективе, зависят и успехи.

Взять, к примеру, наше 
депо, 28 мая коллектив за
вершил план перевозок двух 
с половиной лет — на ме
сяц с лишним раньше' И 
причина этого в самой боль-
шой мере хорошая оргаг
ннзация передачи опыта луч*

та, за полгода по этому 
пункту нашего соревнования 
показатель лучше—на шест
надцать тысяч киловатт-ча
сов он обощел.

Думаю, интересно будет 
узнать другим, что после 
школ передового опыта у нас 
в депо те, кто ее проводил, 
прикрепляются к отстаю
щим. «Шефы» уже на месте, 
в течение нужного времени 
передают опыт, как говорит
ся, из рук в руки,

Большую пользу дают нам 
занятия, которые проводят
ся вместе с отделением до
роги, когда вопросы работы, 
соревнования обсуждают свя
зисты, работники вагонного 
депо, вся служба двужения. 
Такие совещания, опять же 
оперативные, помогают ра
зобраться в причинах сры
ва графика или невыполне
ния плана перевозок, в не-

На нашей летучке се
годня выступает А. Валиу- 
лин, представитель Егор- 
шинского шахтоуправле
ния, коллектив которого 
назван в числе победите
лей областного соревно
вания за полугодие. Шах
та «Буланаш-3» —одна из 
лучших в управлении — 
выдала с начала года 
сверх плана 14659 тонн 
угля.

Член рабочего совета 
по соревнованию в своем
выступлении отмечает,
что успеху шахтеров по
могает ежедневное под
ведение итогов соревно
вания. Об одной рабочей 
смене бригады Евдоки
мова мы решили расска
зать.

РАБОТЫ
вого асбеста в цехе гетевей 
продукции на фабрике № 5. 
В промышленность внедряет
ся целый ряд законченных раз
работок — датчики забива ци
клонов, индикаторы влажно
сти руды и другие. Например, 
изготовлено уже 20 датчиков, 
4 влагомера, идет комплекта
ция системы регулирования 
процесса извлечения асбесто
вых концентратов.

В нашем институте треть со
трудников составляет моло
дежь. В соревновании впереди 
идут руководители исследова
тельских групп В. Никаноров, 
В. Пшеницын, старшие науч
ные сотрудники Л. Колесни
ков, О. Копылова, Л. Зверева. 
По итогам полугодия они яв
ляются лучшими молодыми 
специалистами. Победитель у 
нас тот, кто хорошо ставит 
эксперимент, получает глубо
кий анализ, предлагает грамот
ные технические решения, вы
полняет задания в установлен
ный срок. У Л. Колесникова, 
В. Никанорова, В, Пшеницына 
ряд работ выполнен на уров
не изобретений. Исследования, 
проведенные В. Пшеницыным, 
позволили ему приступить к 
написанию кандидатской дис
сертации.

Соревновательные моменты 
а нашей работе способствуют 
тому, что сотрудники не оста
навливаются только на разра
ботке проектов, а сами актив
но внедряют их в производст
во. Многие из них часто в вы
ходные дни или после рабоче
го дня идут в цех, и, не счи
таясь с временем, доводят 
свою работу до конца. На 
производстве не хватает на
ладчиков и монтажников, и 
наши ребята как бы осваивают 
вторые профессии. Это помо
гает быстрее внедрить проек
ты, приступить к новым разра
боткам.

И все же в определении по
бедителей соревнования у иас 
много субъективного. Об этом 
шла речь на одном из послед
них комсомольских собраний 
в институте! Беда в том, что 
у нас есть только коллектив

ные социалистические обяза
тельства и нет личных. Решено 
всем молодым специалистам 
по примеру уралмашевского 
конструкторе Нисковских со
ставить личные творческие пла
ны др конца пятилетки. До сих 
пор мы как-то не придавали 
значения этим планам, а те
перь видим, что личная про
грамма на пятилетие должна 
быть у каждого. Иначе трудно 
вести индивидуальное сорев
нование, трудно учитывать, 
насколько полно каждый из 
нас использует свои творческие 
возможности, чтобы прибли
зить окончательно« внедрение 
АСУП.

Игорь ЯКУБЕНКО, стар
ший машинист энергобло
ков Рефтинской ГРЭС, 
зам. редактора стенгазе
ты «Рефт-1200»:

— Только год я на Рефте, а 
кажется — прожита целая 
жизнь. Когда я пришел на 
станцию, мы выпускали стен
ную газету «Рефт-900». Сей
час идет «Рефт-1200», а ско
ро появится новый но
мер газеты, но уже с новым 
заголовком: «Рефт-1500». За 
этими цифрами — труд тысяч 
людей, упорно работающих 
над повышением мощности на
шей станции. Год назад мы 
завершили работы на пуске 
четвертого блока мощностью 
в 300 тысяч киловатт, сегодня 
на подходе пятый блок.

Вместе с новой техникой, 
усовершенствованиями рож
даются и новые формы со
ревнования.

После ввода в эксплуата
цию четвертого блока специа
листы станции проанализиро
вали свои действия в дни

предпусковых операций и «вы
бросили» лозунг: «Освоим оче
редной блок а два раза бы
стрее!» Вы знаете, что это 
значит для страны? На три ме
сяца раньше новая мощность 
даст ток ,— десятки тысяч ки
ловатт энергии. За счет уп
лотнения графика работ на 
монтаже, предпусковых опе
рациях будут сбережены де
сятки, если не сотни тысяч 
рублей.

Все это я рассказал затем, 
чтобы выразить в общем-то 
простую мысль: без соревно
вания, энтузиазма всех и каж
дого нет движения вперед. 
Где нет состязательности в 
мастерстве, быстроте, поиске— 
нет, значит, и места рекорду.

Обмен опытом у нас постав
лен отлично. Любое достиже
ние смены, бригады, операто
ра моментально анализирует
ся, опыт его обобщается и 
рекомендуется для широчай
шего распространения.

Соревнование, на себе испы
тал, помогает нам утверждать 
в себе человека, творца.

Каждый специалист стан
ции, помимо кратких социали
стических обязательств, в кото
рых ставит перед собой ре
ально достижимое целое, име
ет еще и личный творческий 
план, смысл которого мы ви
дим в работе на пределе, не
обходимости «перепрыгнуть че
рез себя». Утверждении себя, 
еще раз повторю, делом. А 
при ежемесячном подведении 
итогов соревнования, резуль
таты которого заносятся в 
личную карточку соревнующе
гося, строго учитывается уже 
то, что он сегодня сделал для 
пятилетки.

Широкая гласность, опера
тивное подведение итогов ра
боты, возможность повторения 
достижений лучших, строгий 
контроль за выполнением 
обязательств вовсе не ограни
чивают нашей свободы твор
чества, но заставляют искать 
кратчайшие пути к достиже
нию намеченных целей. В этом 
тоже знамение времени — 
во все возрастающей делови
тости молодежи, повышении 
чувства личной ответственно
сти за дела коллектива.

достатках обслуживания ма
шин. На них обобщается и 
опыт лучших локомотивных 
колонн и экипажей.

Конечно, не все хорошо с 
распространением передово
го опыта и у нас. Те же 
«целевые» школы проводят
ся редко. В масштабе всей 
железной дороги мало подоб
ных мероприятий. Не пробу
ют в нашем и других депо 
организовать соревнование 
за звание «Лучшего по про
фессии» среди молодых ма
шинистов и помощников.

Соревноваться с одним из 
лучших коллективов в депо, 
каким является экипаж 
Лукоянова, нелегко. Но, пе- 
ренимая опыт соперников, 
мы сокращаем разрыв на
ших показателей. По выпол
нению плана перевозок мы 
только на полпроцента дали 
меньше. Не^ сомнения, что 
уроки Лукоянова по эконо
мии электроэнергии мы ос-
воим лучше других - 
соперники его, и по

как 
этой

«статье» его догоним. Так 
же мы уверены, что обяза-
тельства заверщить го-
довой план к 26 декабря — 
будут выполнены раньше, в 
ноябре.

Анатолий ТУРОВИНИН, 
сталевар комсомольско- 
молодежной бригады пе
чи № 2 второго марте
новского цеха НТМК:

— В последнее время 
много говорят и пишут о 
представителях рабочих ди
настий Среднего Урала. При
ятно было прочитать на стра
ницах «На смену!» выступ
ление моего товарища по 
труду, сталевара Виктора 
Вишнякова, который расска
зал о представителях рабо
чих династий нашего цеха. 
Все они являются костяком 
нашего коллектива, передо
виками в соревновании, 
инициаторами больших и 
нужных дел.

Вселение в них такой уве
ренности и обязывает, и за
интересовывает, и возвышает 
над будничными делами.

Сегодня мало того, чтобы 
только хорошо трудиться: 
человек не машина, и одних 
производственных показате
лен для его самочувствия и 
самосознания далеко не до
статочно. Он — человек, со 
всей присущей ему широтой 
потребностей, интересов и 
связей, а только на этой ос
нове возможно подлинное 
объединение людей в кол
лектив. В коллектив не 
только производственный, но 
и житейский, человеческий, 
который связывает людей 
множеством бытовых, психо
логических, душевных нитей. 
Все это взаимообогащает 
людей, делает их более инте
ресными, трудолюбивыми.

Именно такими людьми в 
нашем цехе зарекомендова
ли себя отец и сын Петухо- 
вы.. Глава семейства Афа
насий Борисович работает 
сталеваром 27 лет, Сейчас 
и сын пошел цо его стопам. 
Известны в нашем цехе 
отец и сын Орловы, Чусови
тины. Иван Васильевич Чу
совитин работает теплотех
ником. а его сын Борис — 
машинистом электрокрана.

Думаю, не суть важно, что 
не все сыновья унаследова
ли профессию отцов. Куда 
существеннее другое: они 
пошли по стопам родителей, 
унаследовали от них трудо
любие, уважение к окружа
ющим, непримиримость к не
достаткам, общественную 
активность.

У представителей рабочих 
династий нашего цеха такой 
принцип: оии знают всех и 
их знают все. Как живут, 
чем «дышат», чем увлекают
ся. Такая обширная осведом
ленность позволяет вовремя 
помочь человеку советом и 
делом, поддержать в труд
ную минуту, строго спро
сить с нерадивых. Все это 
влияет и на производствен
ные показатели, и на рост 
профессионального мастер, 
ства молодежи. А успехи на
ши за полгода весомы; мы 
перевыполнили социалисти
ческие обязательства, выпла
вили сверх плана более пя
ти тысяч тонн стали.

ШАГАЙ,
ФЕСТИВАЛЬ!

(Окончание. Нач. на 1-й стр.).

Выступивший на торжестве 
председатель национального 
фестивального комитета ГДР, 
Первый секретарь ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккер сердечно привет
ствовал представителей моло
дежи мира и пожелал им 
больших успехов в осущест
влении благородных задач фе
стиваля.

После торжественного мар
ша делегаций состоялась спор
тивная часть праздника.

БЕРЛИН. (Спец. керр. ТАСС]. 
Шумен и ярок, весел и красив 
фестивальный Берлин. Уже 
второй день центральные ули
цы и площади города — Карл- 
Маркс-Аллее, Унтер ден Лин
ден, Александерплац закрыты 
для движения транспорта, Все 
их неоглядная ширина отдан«

Фоторепортаж

s шс
...Шахта -- тот нее завод. 

Забои — цехи. И за рунами 
машиниста комбайна, кре
пильщика или бурильщика 
наблюдать такое же удо
вольствие. как за вкртуо- 
зом-отаначником или стале
варом...

Мы любуемся работай 
Александра Глотова — ма
шиниста комбайна, который 
сегодня работает п лаве 
№ -Зв -- единственной меха
низированной лаве на шах
те «Буланаш-З».

— Ас забоя, говорят 
о нем горнорабочие. — Ма
стеровитый. как и отец, 
Иван Глотов. Тот был пер
вым механизатором на 
Буланаше. Внедрял первые 
угольные комбайны и вру
бовые машины. когда-то 
спорил с Никитой Изотовым, 
рекорды ставил.

Машинист в бригаде — 
что рулевой на корабле. Но 
не зря говорят: по экипажу
и плаванье
бригаде

кораблю. й
Евдокимова весь

экипаж под стать рулевому, 
Ничиная с Константина Гри
горьевича Фотеева, Почет
ного шахтера, четверть века 
отдавшего шахте, и кончая 
самым молодым горнорабо
чим, Владимиром Победин- 
оким. Все в бригаде умеют 
бурить, взрывать, крепить. 
Все здесь, на шахте уголь- 
ной, нашли свое призвание, 
свой причал.

В лапе, сквозь частокол 
стоек, при свете «шахтерок» 
не очень-то разглядишь, кто 
есть кто. Но бригадира Ни
колая Евдокимова заме
тишь — по росту. Его фи
гура появляется то у ком
байна, то там, где горнора
бочие ставят крепь. Это 
сейчас, когда работа идет 
более-менее хорошо, забот у 
Николая не так много. А на-
чинали лаву црнзабоН-
Мую крепь ломало. Порода 
слабая, опоры нет «ни на 
полу, ин на крыше». Быва
ло. вручную уголек брали, 
не шел комбайн.

Ну. да опыт у Евдокимо
ва тоже немалый. С 1953 го
да в забое. Только первый 
год бригадиром, а до этого 
вес своими рунами лаву ис
пытывал.

— Что и говорить, молод
цы. — рассказывал нам за
меститель директора управ
ления В. А. Попов. — Вто
рую по счету механизиро
ванную лаву проходят. При
чем в трудных геологиче
ских условиях. И как про
ходят!

В. А. Попов называет циф
ры: на 113.1 процента вы
полнила бригада план полу
годия. сверх обязательства 
на-гора выдано 2 584 тонны 
угля. За первый квартал 
третье место по комбинату, 
и три раза — первенство по 
итогам месячного соревно
вания среди бригад управ
ления.

Опять наш разговор — об 
«экипаже». Как и семью, 
приняли две недели назад
ноинчна________ Анурея Ефимона. 
О смене забота. Мастерству
учат все. ио. понимая, что 
меняется шахта, производ
ство. шлют молодых еще 
учиться. Юрий Вездомииков, 
например, ча четвертом кур
се горного института. Вйк-
тор Вяхминпев 
ней школе.

Под землей

в вечер*

время летит
почему-то быстрее. Вот п 
конец смены. Как всегда, со
бралась бригада в раскоман
дировке.

План на сегодня был 
253 тонны, добыто — 373,— 
говорит об ее итогах на
чальник смены.

На снимках 
ВА; бригада Н. 
после смены.

А. ЛЫСЯКО- 
Евдоиимояа 

Почетный
шахтер К. Г. Фотеев и мо
лодой горнорабочий В. По- 
бединсмий.

Заключительное слово 
председателю совета

Павлу МАШАРАКИНУ:
— Летучка нашего совета, 

посвященная итогам первого 
полугодия решающего года пя
тилетки, подходит к концу. 
Мне осталось только подчерк-, 
путь главное из того, что ска
зано сегодня.

Знаете, мне кажется, что в 
выступлениях членов совета 
нарисована разнообразная и 
достаточно полная картина 
проблем организации социали
стического соревнования, мно
го говорилось здесь и о путях 
решения этих проблем.

Давайте припомним ход на
шего разговора,

С чего начинается настоя
щее соревнование? Оно начи
нается е творческого отноше
ния к производству со сторо
ны каждого рабочего, оно воз
можно только там, где нала
жена организация труда, где 
энтузиазм рабочих подкрепля
ется бесперебойным снабжени
ем сырьем и материалами. 
Соревнование — и штурмов
щина, соревнование — и вся
ческая бесхозяйственность — 
эти вещи не могут существо
вать рядом. Об этом говорили 
Геннадий Иванович Бабайлов 
и Галина Мищенкова. В вы
ступлении Гали прозвучала и 
еще одна важная мысль: ко
митет ВЛКСМ, »Комсомоль
ский прожектор» должны ид
ти в первых рядах борцов с 
недостатками.

Виктор Ерофеев рассказал 
нам о будничных делах своего , 
картофелеводческого звена, но 
в его рассказе я хотел бы под
черкнуть одну мысль: как это 
важно, как полезно, когда для 
каждого участника соревнова
ния определен свой конкрет
ный участок, когда каждый 
соревнующийся несет полную 
ответственность за результаты 
труда.

Галина Мезенцева и Аль- I 
берт Валиулин убедительно и I 
очень наглядно продемонстри- I 
ровали нам преимущество I 
оперативности в подведении | 
итогов соревнования, его ши- I 
рокой гласности. Что скры- 1 
вать, пока медлительность при I 
подсчетах итогов мешает в I 

. работе даже нашему совету: I 
регулярные наши заочные ! 
встречи на страницах газеты I 
происходят только 10—12 чис- I 
ла каждого месяца, а раньше I 
нам было- бы и говорить не о I 
чем: мы не знаем, как срабо- I 
тали в месяце прошедшем. Ду- I 
маю. что такая вот неопера- I 
тивность — общая беда мно- I 
гих соревнующихся коллекти- I 
вов, и решать эту пробему ну- I 
жно как можно быстрее.

Любовь Сидорова, Юрий Ко- I 
мов, Анатолий Туровинин под- I 
ровно рассказали сегодня о I 
практике распространения ne- | 
редового опыта на своих пред- I 
приятиях. Мне кажется, что I 
этот рассказ будет весьма по- I 
лезвн для читателей «На сме- I 
ну!» Уметь широко распрост- I 
ранять передовой опыт, делать I 
его достоянием всех — в этом, I 
собственно, заключается одна в 
из главных задач нашего со- 1 
ревнования^

В заключение я хотел бы I 
выразить надежду, что маге- I 
риалы нашей летучки найдут К 
широкое обсуждение в комео- I 
мольских организациях обла- I 
сти, что комитеты ВЛКСМ I 
промышленных предприятий, Е 
колхозов и совхозов иеполъзу- I 
ют наши рекомендации в ево- Я 

ей работе.

участникам 
валя. Пряма

и гостям фести-
на

фальте играют
уличном ас- 

оркестры,
мелькают танцующие пары.

Но молодежный 
валь — это не только
танцы и музыка.

Сегодня состоялось

фести- 
песни,

откры-
тие одного из главных центров 
фестиваля — международного 
центра солидарности. И не 
случайно именно сегодняшний 
день фестиваля проходит под 
девизом «Солидарность с на
родами, молодежью и студен
тами Вьетнама, Лаоса и Кам
боджи — сейчас больше, чем 
когда-либо».

К 10 утра в самом центре 
Берлина у подножия знамени
той телевизионной башни соб
рались тысячи участников и 
гостей фестиваля, молодых 
берлинцев. Здесь и разме
стится в дни Всемирного фе-

молодвжи, который выразил 
сердечную признательность 
прогрессивной демократиче
ской молодежи всего мира за 
солидарность с вьетнамским 
народом, за помощь Вьетнаму. 
Представитель советской де
легации на фестивале говорил 
об интернационализме совет
ского народа, о его солидар
ности с народами Индокитая, 
об основах ленинской полити
ки мира, которую неизменно 
проводят КПСС и Советское 
правительство.

Международный центр объ
является открытым. В его по
мещениях беседуют, обсуждая 
насущные проблемы укрепле
ния солидарности молодежи, 
представители разных наро
дов, разных континентов, раз
ных политических убеждений. 
Всех здесь связывает глав
ное — принадлежность к еди
ному антиимпериалистическо

му фронту, единство целей и

боио взволновало теплое при
ветственное послание Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева. Еще вчера, в 
день, когда это послание было 
торжественно вручено руково
дителям фестивального коми
тета, полный текст его был 
размножен международным 
пресс-центром праздника 
юности на шести языках. Око
ло полутора тысяч журнали
стов из десятков стран сразу 
же передали в свои редвкиии 
сообщение о приветствии Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС участникам X Всемирно
го Фестиваля молодежи и 
студентов.

все газеты ГДР на первых
страницах 
ный текст 
поженив 
слания Л,

Сегодня

опубликовали пол
или нодпобное из- 

привететвениого по- 
И. Брежнев«, 
на многих площа-

дях Беплина прошли митинги 
солидарности с народами 
Вьетнама. Лаоса и Камбоджи, 
В зале Конгресс-хадло состоя
лась встреча делегации ДРВ с 
молодежью ГДР.

Необычайно тепло и по-дру
жески, в обстановке боевой 
интернациональной солидар
ности прошли встречи делега
ции советской 
представителями 
мократической

молодежи с 
юности Де₽ 

Республики

стиваля международный
солидарности. 

На залитой солнцем
щадко возле павильона

центр

пло- 
состо-

ялся митинг. К собравшимся 
обратился е приветствием пре
зидент Всемирной федерации 
демократической молодежи 
Роберто Виецци. Тепло ветре-
тили слушатели 
представителя

выступление 
вьетнамской

задач в борьбе 
змом,

Много людей 
зле стендов с

с империали-

собралось во- 
политмческой

литературой, изданной на раз
ных языках. Наибольшим ус
пехом пользуете« прекрасно 
изданной сборник статей и вы
ступлений Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л, И. Бреж
нева «Ленинским курсом». Бе
лые, желтые, черные руки ос
торожно берут синий томик, 
перелистывают его, глаза вни
мательно пробегают по стра
ницам.

Участников фестиваля глу-

Вьетнам и Республики Южный 
Вьетнам. ।

Юность мира, собравшаяся 
на свой X фестиваль, заверши
ла сегодняшний дань много
людным митингом солидарно
сти с народами и молодежью 
Вьетнама, Лаоса и Камбоджи, 
который состоялся поздно ве
чером на площади Люстгар- 
тен в самом центре Берлина.

Над морем человеческих 
голое — площадь была эапол-.
йена да отказа то и дело \
взлетали в лучах прожекторов 
тысячи сжатых кулаков. И,, 
как клятва на верность, дале
ко разносились слова, кото
рые участники митинга сканди
ровали на десятках языков 
мира- «Мир, дружбе, еелидар-^ 
ность!».

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ДЕЛЕГАТОВ
X ВСЕМИРНОГО ФЕСТИВАЛЯ МОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ

КАПИТАН «УРАЛОЧКИ»
Кто хоть однажды видал иг

ру свердловской волейболь
ной иоманды «Уралочка», уча
стницы первенства Советского 
Союза а первой группе класса 
«А», тот не мог не обратить 
внимания на ее капитана .'На
дежду Зезюлю. Высокая, 
стройная, она обладает очень 
сильным ударом. Когда Надя
выходит и сетке, чтобы 3«.
вершить комбинацию, сопер
ницам есть от чего поволно
ваться. И порой даже часто
кол рук не может преградить 
путь мячу. Но искусство 
Нади, как волейболистки, не 
только в сильном завершаю
щем ударе, отлично играет она 
и в пас. Да и в том, что «Ура
лочка» стала одной из лучших 
команд республики, есть, ко
нечно, доля ее труда.

«Уралочке» с каждым го
дом прибавляет в мастерстве. 
И это понятно — опыт прихо
дит с игрой. Три года назад, 
когда впервые пришла Надя в 
команду, он« многого не 
умела. Теперь она — мастер 
спорта, чемпионке Европы 
среди девушек, кандидат в 
сборную СССР. А совсем не
давно она прибавила к своим 
почетным титулам еще один — 
звание чемпионки первых 
Всесоюзных спортивных игр 
молодежи, выступая в составе 
сборной команды республики. 
И, конечно, самый приятный 
сюрприз — она член сборной 
команды Советского Союза, 
которая выступит в волейболь
ном турнире X Всемирного фе
стиваля молодежи и студен
тов в Берлине. 20-летняя уча
щаяся Свердловского радио-

техникума имени А, С. Попо«« 
не подведет своих подруг по 
команде, товарищей по тех
никуму, которые жалели ей 
успешных выступлений в этом 
интересном турнире.

А когда он завершится, ка
питан вефнется в ставший 
ей родным город, в команду 
Свердловского завода транс
портного машиностроения им. 
Я. М. Свердлова, чтобы вме
сте с подругами продолжить 
тренировки, ведь «Уралочке» 
скоро предстоит решать очень 
трудный экзамен нынешнего 
года — играть переходные 
игры с тульским «Пластиком» 
за выход в высшую лигу оте
чественного волейбола. И ка
питан, как и прежде, выведет 
свердловчанок на площадку,

К. ЛАДОВ.

: Г, ? '

ÜW? - 

ж ч .

СВЕРДЛОВСКИЙ ДУЭТ
Небольшую уютную кварти

ру супругов Галины Васяниной 
и Юрия Савельева можно 
назвать музеем спортивных 
наград. Куда ни бросишь 
взгляд — всюду призы, кубки. 
На алой ленте чемпиона Рос
сии — ровными рядами—ме
дали, жетоны. Каких здесь 
только нет!

— Это Галины, для моих 
места на стене найти не мо
жем, — показывая коллекцию, 
поясняет Юрий.

И действительно, нелегко 
отыскать свободное простран
ство, чтобы разместить награ
ды Савельева. Девять лет вы
ступают наши прославленные 
акробаты вместе, и за это вре
мя неоднократно становились 
призерами и победителями 
чемпионатов России, Советско
го Союза, соревнований Куб
ка страны, матчей спортсме
нов социалистических стран, 
телевизионных матчей СССР— 
Польша и СССР — Польша — 
Болгария. В разряде смешан
ных пар свердловский дуэт 
только на чемпионатах страны 
четырежды поднимался на 
самую верхнюю ступеньку 
пьедестала почета, завоевы
вая золотые медали, а всего 
число побед в соревнованиях 
различного ранга давно пере
валило за отметку «20». А

ведь речь идет о турнирах, 
самым «низким» из которых 
является чемпионат России.

Приходится только удив
ляться спортивному долголе
тию акробатической пары, 
трудолюбию и настойчивости 
Галины и Юрия.

С мастерством свердловчан 
хорошо знакомы поклонники 
акробатики во многих городах 
Советского Союза, многих за
рубежных стран. Но Галина и 
Юрий не только спортсмены,
бойцы, отдающие силы
борьбе на акробатическом по
мосте. Они еще и пропаганди
сты своего вида спорта. О 
каждой медали, призе, кубке 
супруги могли бы рассказать 
много«: кек завоевывались 
они, как переживались вол
нующие минуть» награжде
ния. Но непременно они рас
скажут и о! памятных подарках, 
за которые не нужно было 
«сражаться», не связанных с 
трудными турнирами. На по
четном месте висят каски стро
ителей Камского автомобиль
ного завода. На КамАЗе по
бывали супруги с показатель
ными выступлениями. Здесь 
они вместе со строителями 
участвовали в субботниках, и в 
память об этом—рабочие суве
ниры. И непременно покажут 
они еще один памятный суве-

нир красочиые книги об
Олимпийских играх в Мюнхе
не и в Саппоро, которые им
подарили западногерман
ском городе Дортмунде во
сторженные поклонники их
мастерства. Здесь Галина и 
Юрий побывали совсем недав
но, во время проведения Дней 
Советского Союза, и помори
ли дортмундцев своим искус
ством. Вот почему так высоко 
отозвались на выступления 
свердловчан местные гвзеты.

Сейчас супруги сно«« от
правились в далекий путь — в 
Берлин, столицу десятого Все
мирного фестиваля молодежи 
и студентов. Посланцам наше- " 
го рабочего города будет о 
чем рассказать участникам фе-
стиваля, и, думается, 
ления нашего дуэта
батическом

выступ- 
на акро-

помосте вновь
пройдут с успехом. Тренеру 
Свердловского спортивного 
клуба армии Галине Васяни-
ной и заведующему 
том технического

кабине- 
обучения

тресте «Горгаз» Юрию Са
вельеву будет аплодировать 
фестивальный Берлин. А в их 
многочисленной коллекции 
прибавятся значки—фестиваль
ная ромашка — символ друж
бы молодежи всех стран.

Н. КУЛЕШОВ.
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Молодая смена 
химмашевцев 
® Маршруты 

летних каникул

На закате. ,
Снимок Л. БАРАНОВА.

В ДОБРЫЙ ПУТЫ
Во Дворце культуры 

имени 50-летия Октября 
в Свердловске состоялся 
традиционный торжест. 
венный вечер посвяще
ния выпускников ГПТУ-4 
в рабочий класс.

В ряды многотысячной 
семьи дважды орденоносно
го флагмана отечественного 
химического машинострое

ния влилось новое молодое 
'пополнение. Среди 217 мо
лодых рабочих 172 комсо
мольца.

Дирекция Уралхиммашза- 
вода и коллективы котель
но-сборочного и цеха тяже
лой химаппаратуры награди
ли лучшцх выпускников и 
преподавателей училища по
дарками и премиями.

Выпускника^ вручены 
трудовые путевки.

Сейчас почти каждый тре
тий рабочий Уралхиммаша— 
воспитанник ГПТУ-4. В доб
рый путь, молодые рабо
чие!

СЕЛЬСКИЕ
УМЕЛЬЦЫ

На областной станции 
юных техников откры
лась I областная выстав
ка технического творчест
ва сельских школьников.
Юные техники девяти 

районов нашей области 
представили 143 экспоната. 
Активное участие приняли в 
выставке Алапаевский, 
Пышминский, Талицкий 
районы.

Премиями и дипломами 
облоно награждено 9 кол
лективов: Верхне-Синячи-
хинский Дом пионеров Ала
паевского района (руково
дитель Г. В. Комжилов) за 
изготовление микромотоцик
ла «Пионер* и картингов; 
Городищенская школа Ту
ринского района (руководи
тель В. Д. Разживин) за из
готовление действующей мо
дели башенного крана и ря
да макетов; талицкая школа 
№ 1 за изготовление аппара
та точечной сварки, станка 
для резки металла и других 
экспонатов.

Пятнадцати школьникам 
вручены путевки в пионер
ский лагерь «Артек».

ЧИТАЯ КНИГУ
ПРИРОДЫ

Четвертый год при 
Доме культуры школьни
ков Уральского алюми
ниевого завода (г. Ка
менск-Уральский) работа
ет туристский передвиж
ной лагерь для старших 
школьников.
В этом году 150 детей 

алюминщиков стали участни
ками Всесоюзной экспеди
ции пионеров и школьников 
«Моя Родина — СССР».

Романтика костров и не
изведанных троп, встречи с 
интересными людьми, таин
ственность лесных дорог — 
все это привлекает подро
стка.

Юные геологи, идущие по 
маршруту « Каменск-Ураль
ский — Южно-Уральск 
Пласт—пос. Гундравы—Че
баркуль» под руководством 
начальника экспедиции пре
подавателя школы А, 18 
Александра Петровича Не- 
ферова, собрали богатый ма
териал о Качканарском ру
доуправлении. О прошлом "и 
настоящем рудника, о его 
людях много интересного 
рассказал ребятам главный 
геолог рудоуправления Ва
силий Сергеевич Рябов.

В экспедиции ребят заин
тересовала работа передвиж
ных механизированных драг, 
особенности добычи корен
ного и рассыпного золота. 
От посещения Миасского 
краеведческого музея и гео
логического музея Ильмен
ского заповедника у ребят 
тоже остались самые яркие 
впечатления.

Во время похода была 
собрана интересная коллек
ция минералов, проведены 
зарисовки и описания физи
ко-географических особен
ностей озера Тургояк. со
ставлен гербарий.

Участвуя в походе, читая 
открытую книгу природы, 
ребята узнали много инте
ресного о родном крае, о его 
замечательном прошлом и 
настоящем, о людях-труже- 
никах, о жизни и делах сво
их сверстников.

• КОЖАНЫЙ МЯЧ

«ШИННИК»
ЦП
В ТАШКЕНТ

В Казани проходили зональ-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ИНДУСТРИАЛЬНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ПРОФТЕХОБРАЗОВАНИЯ

ПРОВОДИТ ПРИЕМ
на 1973-74 учебный гол

[Продолжение.
Начало в № 142). Юрий ЯРОВОЙ

— Девять, Владимир Павло
вич, — доложил диспетчер, и 
тотчас на карте цифра «12» 
сменилась на «9».

— А сколько на подходе с 
востока?

— Семь. За тридцать первое 
марта и первое апреля.

— Так. Ясно. Разберитесь, 
почему на карте была непра
вильная информация.

Ясно было, что до конца 
смены войти в расписание не 
удастся — слишком уж посви- 
репствовал дальневосточный 
циклон. Но был еще один 
«темный» момент — погода в 
Свердловске.

Владимир Павлович вклю
чил дисплейт, набрал код

ОСОБЫЙ СЛУЧЯЙ
ГЛАВЫ ИЗ ДОКУМЕНТАЛЬНОЙ ПОВЕСТИ

Свердловска, и по черному 
экрану поползли цифры: 
«10/10... 120... 2000... 160...
4...» — «Еще раз ясно — через 
час-два принимать в Кольцово 
уже будет нельзя», — понял 
он.

Щелчок тумблером — тиши
на. Владимир Павлович отки
нулся на спинку кресла и бро
сил взгляд на часы: «москов
ские» показывали двадцать 
два часа сорок одну минуту.

22 час. 41 мин.
Пилотская самолета № 75410.
Над Максимкиным Яром Ген

надий Осипович простился с 
енисейским диспетчером, ко
торый так, видно, и не понял, 
кто же с ним говорил по-ан
глийски. Невьянцев переклю
чил рацию на частоту колпа- 
шевского РДП, и Геннадий 
Осипович доложил:

— колпашево, экипаж 
«75410» приветствует вас. Во- 
шел»в вашу зону двадцать два 
восемнадцать, высота восемь 
четыреста.

Обычно диспетчеры на Такие 
сентименты, как «добрый 
день», «здравствуйте» и «при
ветствуем», просто не имеют 
времени, и переговоры с эки
пажами ведут в «телеграфном 
стиле»: номер самолета и ука

зания по курсу и высоте. Од
нако ночью, и особенно на рас
свете, когда загрузка ’ помень
ше, «телеграфное» правило 
нарушается и диспетчеры на 
приветствия не огрызаются, а 
разговаривают по-человечески. 
Отклонился от нормы и кол- 
пашевский диспетчер:

— Отлично, счастливого по
лета, «75410», следуйте своим 
эшелоном — вы у меня как на 
ладони. На траверсе* доложи
тесь.

— Вас понял, — подтвердил 
Геннадий Осипович и принялся 
за расчет траверса. Траверс 
Колпашево они должны были 
пройти в двадцать два сорок 
один.

В двадцать два сорок в ка
бину вернулся командир, хо
дивший разбираться с читин
ским пассажиром, и послал на 
кухню Диму — у бортпровод
ниц не включался один из ки
пятильников.

— Дуй, Димка, на помощь 
Кирьянихе — не хочет нас

♦ Направление, перпендику
лярное курсу самолета.

кормить, говорит: «Холодным 
чаем напою». А я терпеть не 
могу холодца. Заодно полю
буйся на «зайца» — веселый, 
сукин сын! «Никогда, — го
ворит, — не был в Свердлов
ске, посмотрю, что это за 
дыра».

— Ö чего это он такой весе
лый? Надеется и обратно «зай
цем» проехать? — спросил Ни
кита.

— Видимо, —- сказал коман
дир, усаживаясь в свое кресло 
и надевая на голову наушни
ки. — Но вообще-то у него 
фамилия такая — Веселый! — 
Повернулся к штурману и 
спросил: — Где едем, Оси- 
пыч?

— На траверсе Колпашево.
— Доложился?
— Нет еще.
— А ну, покажи твой жур

нал — укладываемся в рас
чет?

Геннадий Осипович подви
нул командиру штурманский 
журнал, глянул на самолетные 
часы, которые отсчитывали по
летное время, — он их пустил 
точно над Максимкиным Яром, 
когда входили в зону Колпа- 
шевского РДП, — часы пока
зывали двадцать три минуты,

значит они точно на траверсе, 
что подтверждал и радиоком
пас, и нажал на кнопку пере
датчика:

— Колпашево, «75410», про
хожу...

И в это мгновение в кабине 
раздался крик: «Пожар!».

Геннадий Осипович оборвал 
доклад на полуслове, повер
нулся — на щите второго пи
лота горело табло: «Пожар 
3-го двигателя».

Пилотская кабина современ
ного реактивного лайнера, осо
бенно четырехмоторного, по 
насыщенности органами уп
равления, контроля и сигналь
ными приборами являет собой, 
очевидно, своеобразный ре
корд. Достаточно сказать, что 
одних радиостанций, не счи
тая радиокомпасов и локатора, 
на самолете устанавливается не 
менее пяти.

Разумеется, часть, если не 
половина сигнальных прибо
ров, рукояток а и тумблеров, 
рассчитана на всевозможные 
аварийные ситуации, и ими 
летчикам приходится пользо
ваться не в полете, а в каби
не тренажера, где инструкто
ры по два часа в месяц «гоня
ют» экипажи по авариям: отка
зы двигателей, пожары, раз
герметизация, обледенение... 
И есть, очевидно, высшая ло-, 
гика в том, что вся система 
подготовки и тренировок лет
чика сводится к тому, чтобы 
превратить его в определенных 
критических ситуациях в авто
мат...

Возглас «Пожар!» застал Се
лезнева в «перевернутом» со
стоянии — он разговаривал со 
штурманом, который сидит у 
него за спиной. Обернувшись 
к приборному щиту, он чисто 
механическим движением ухва
тился за штурвал — штурвал 
был намертво зафиксирован 
автопилотом. и первое, что 
Селезнев сделал сознатель
но, — нажал пальцем на кноп
ку аварийного отключения ав
топилота. Штурвал обрел мяг
кость и пбслушность, и вместе

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 31
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — Свердловск. Про
изводственно-технический вест
ник.

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 Для школьников. 

«Пионерское лето». Передача из 
Ленинграда.

12.15 — Цв. тел. «Слуги дья
вола». Художественный фильм.

13.35 — «Сельская страда».
17.25 — МОСКВА. Программа 

передач.
17.30 — Для детей. «Колючая 

крепость». Художественный те
лефильм. 2-я серия.

18»00 — Цв. тел. На X Все
мирном фестивале молодежи и 
студентов в Берлине.

19.00 — Премьера телевизи
онного документального филь
ма «Увидеть чудо».

19.10 — «Книжная лавка».
20.00 — Новости.

20.10 — Стране рапортует 
Ворошиловградская область.

21.00 — «Поклонись огню». 
Художественный фильм.

22.30 — «Время». Информа
ционная программа.

23.00 — Цв. тел. На X Все
мирном фестивале молодежи и 
студентов в Берлине.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.28 —- Свердловск. Про 

грамма передач.
19.30 — Новости.
19.45 — «Актер, который ду

мает стихами». Читает В. Ре 
цептер.

20.15 — Для вас. малыши.
20.30 — В эфире — «Това

рищ». (Программа для молоде
жи).

21.15 — «Сенокос». Теле
фильм.

21.30 — «В мире звуков». Му
зыкальный фильм. (Играет Ван 
Клиберн).

эфире 31 июля в 19 часов 
05 минут. Он посвящен X Все
мирному фестивалю молодежи 
и студентов.

Вы услышите голоса друзей. 
«Я хочу, чтобы все люди жили 
в мире, без войн. Это зависит 
только от нас. от того, как мы 
будем работать и как мы будем 
сохранять наш мир», — это 
слова нашей гостьи Веры Бож
ковой, инструктора Западно
чешского обкома Социалисти
ческого союза молодежи.

«У кого друзей много. тот 
широк, как степь, у кого дру
зей мало — тот узок, как ла
донь», — говорит монгольская 
пословица. У студентов из МНР. 
обучающихся ’я Свердловске, 
друзей не счесть. О дружбе со
ветских и монгольских студен
тов вы тоже услышите в «Ор
бите». ■

Вы познакомитесь с комсо
мольцами Свердловского на
сосного завода, выполняющими
заказы развивающихся стран, 
с экскаваторщиком Семеном 
Плешкевичем. работавшим на 
стройках Сирийской Арабской 
Республики.

Вместе с нашим корреспон
дентом вы побываете на город
ском молодеясном митинге 
•»-Юность обличает империа
лизм».

«У нас друзья на всей пла
нете»— так озаглавлен выпуск 
«Орбиты», который прозвучит в

б.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.48 — «Лично ответствен».

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

ПОКА 
ОДНИ 
ОГОРЧЕНИЯ...

На трех хоккейных полях 
Алма-Аты в пятницу был под
нят флаг финальных соревно
ваний четвертого чемпионата 
Советского Союза по хоккею 

■ на траве. Восемь сильнейших 
команд страны вступили в 
спор за награды. Неудачно 
стартовали в финале обе 
команды нашей области — 
СКА (Свердловск) и «Ураль
ский трубник» (Первоуральск). 
В первом туре армейцы про
играли команде «Фили» (Моск
ва) со счетом 0:3, а перво
уральцы уступили победу хо
зяевам турнира —динамовцам 
Алма-Аты. Чемпион шесть раз 
поразил ворота бронзового 
призера. В итоге поражение 
трубников — 0:6. И второй тур 
не принес радости уральцам. 
Свердловчане проиграли де
бютанту первенства «Нефтя
нику» 1 Новокуйбышевск) — 
0:1, а «Уральский трубник» с 
тем же счетом и также нович
ку — «Вымпелу» (Калинин
град). Не набрав ни одного 
очка, обе наши команды за
нимают пока два последних 
места в турнирной таблице, 
возглавляет которую «Вым
пел». Калининградцы одер
жали победу и над двукрат
ным чемпионом страны «Вол
гой» — 1:0. У них теперь 
4 очка, на очко меньше у 
«Динамо» и «Фили», которые 
во втором туре сыграли 
вничью между собой — 0:0. 
Вот остальные результаты 
матчей двух первых туров: 
«Торпедо» (Сызрань) — «Неф
тяник» — 3:1, «Волга» — «Тор
педо» — 4:3. Вчера проведены 
игры третьего тура. Армейцы 
встречались с динамовцами, а 
трубники — с «Торпедо», за
нимавшим четвертое место.

ные соревнования первенства 
Советского Союза по футболу 
среди детских дворовых 
команд на приз клуба «Кожа
ный мяч*. Десять сильнейших 
коллективов из Удмуртской, 
Башкирской и Татарской авто
номных республик. Кировской.
Куйбышевской, Оренбургской, 
Ульяновской, Пермской и 

■ Свердловской областей вели 
борьбу за единственную пу
тевку на Всесоюзные финаль
ные соревнования.

В первом матче свердловской 
команде «Шинник* противо
стояла команда «Хуанито* 
(Йошкар-Ола). Юные марийцы 
выдержали натиск свердловчан 
лишь в первом тайме. Во вто
ром Ильдус Харисов, Коля 
Варянов и Федя Тишков че
тыре раза поразили ворота 
противника. «Шинник* побе
дил—4:1. Во втором матче с 
командой «Искорка* свердлов
чанам пришлось очень труд
но — из-за травм поле поки
нули Ильдус Харисов и Коля 
Варянов. Долгое время счет 
был ничейным, и только точ
ный удар Феди Тишкова не
задолго до финального свист
ка принес победу свердловча
нам. Самой важной игрой для 
команды был матч с командой 
«Чайка* из Кирово-Чепецка. 
Команда-победительница этой 
встречи выходила на первое 
место в группе и получала 
право на участие в матче за 
путевку на Всесоюзный тур
нир. И вновь отличился луч
ший снайпер команды Федя 
Тишков. Он и его товарищ по 
команде Вася Ковалев двумя 
точными ударами вывели 
команду но. первой место в 
группе. Последний матч пред
варительных игр ничего не 
решал, и тренеры команды да
ли отдохнуть ведущим игро
кам. В поле центральным на
падающим играл основной вра
тарь команды Витя Кретов. 
Свердловчане победили аут
сайдеров — 2:1, причем оба го
ла забил Витя Кретов.

Финальный матч, состояв
шийся на стадионе «Динамо*,

но следующим специальностям:
ТЕХНИКОВ-ТЕХНОЛОГОВ мастеров производст

венного ОБУЧЕНИЯ ПО ОБРАБОТКЕ МЕТАЛЛОВ РЕЗА
НИЕМ (Принимеются токари Фрезеровщики»,

ТЕХНИКОВ МЕХАНИКОВ. МАСТЕРОВ ПРОИЗВОДСТВЕН
НОГО ОБУЧЕНИЯ ПО МОНТАЖУ И РЕМОНТУ ПРОМЫШ
ЛЕННОГО ОБОРУДОВАНИЯ (принимаются слесари по ре
монту промышленного оборудования):

ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРИКОВ, МАСТЕРОВ ПРОИЗВОДСТВЕН
НОГО ОБУЧЕНИЯ ПО РЕМОНТУ ПРОМЫШЛЕННОГО ЭЛЕК
ТРООБОРУДОВАНИЯ (принимаются электромонтеры и 
электрослесарйг

ТЕХНИКОВ-СВАРЩИКОВ, МАСТЕРОВ ПРОИЗВОДСТВЕН
НОГО ОБУЧЕНИЯ ПО ТЕХНОЛОГИИ СВАРОЧНОГО ПРО-
ИЗВОДСТВА (принимаются электрогазосварщики, 
сварщики наладчики сварочного оборудования).

газо-

В техникум впинимаются лива я возрасте до 30 лет с 
образованием 8. 9. 10 классов и имеющие третий разряд 
новой тарифной сетки: окончившие профтехучилище со 
стажем работы на производстве не менее одного гола по 
специальности, соответствующей профилю техникума; 
окончившие профтехучилище с отличием в 1973 году 
без производственного стажа: из работающей молодежи 
имеющей соответствующую специальность, стаж работы 
по специальности не менее дву> лет

Техникум имеет дневное и заочное отделения.
Заявления о приеме подаются на имя директора тех

никума с указанием избранной поступающим специаль
ности приложением автобиографии,
(аттестата) об образовании (в подлиннике)

свидетельства 
аттестата об

%
окончании профтехучилища, копии трудовой книжки, 
медицинской справки (форма № 286). 6 фотокарточек 
разм. 3-4 см (без головного убора).

Но прибытии в техникум кандидат предъявляет лично 
свидетельство о рождении или паспорт, военный билет 
(для военнообязанных) или приписное свидетельство ж 
сдает трудовую книжку в учебную часть.

Приемные экзамены с 10 июля по 20 августа.
Принятые в техникум находятся на полном государ

ственном обеспечении (бесплатное обмундирование, пи
тание. общежитие).

Срои обучения — 4 года.
Начало занятий 1 сентября.
Адрес техникума: гор. Свердловск, ул. Машинострои

телей. 11, тел. 39-35-60, 39-20-19. Трамваи № 5. 12, 19, 
троллейбус ль 3, остановка «Уралмаш».

РЕЖЕВСКОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ
(Свердловская обл., г. Реж. Ленина. 4. Тел. 0-56)

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 

(на базе 8 и 10 классов образования) 
но специальностям: БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ В СЕЛЬ

СКОМ ХОЗЯЙСТВЕ; ПРОМЫШЛЕННОЕ И ГРАЖДАНСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО.

Заявления подаются на имя директора техникума по 
единой форме с приложением: документа об образова
нии (в подлиннике). 4 фотокарточек (снимок без голов
ного убора разм. 3x4 см ), медицинской справки (форма 
«N? 286).

Прием документов до 15 августа.
Вступительные экзамены с 1 по 20 августа: на базе

8 классов по* русскому языку (диктант), математике
(устно), на базе 10 классов по литературе (сочинение), 
математике (устно).

Все зачисленные в техникум с января 1974 года будут 
обеспечены благоустроенным общежитием.

СЫСЕРТСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ Nt 35 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

па 1973-74 учебный гол по специальностям: 
ТОКАРЕЙ. СЛЕСАРЕЙ МЕХАНОСБОРОЧНЫХ РАБОТ, 

СЛЕСАРЕЙ-РЕМОНТНИКОВ, ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ. ОБМОТ
ЧИКОВ-ИЗОЛИРОВЩИКОВ ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ МАШИН, 
ФОРМОВЩИКОВ РУЧНОЙ ФОРМОВКИ.

Принимаются юноши и девушки в возрасте 15—17 ле» 
с образованием 8—10 классов.

с мыслью, что самолет слуша
ется, управляется, из глубины 
памяти выплыли пункты инст
рукции, отработанные и за
крепленные бесчисленными 
тренировками в кабине трена
жера: прежде всего — удар 
левой рукой по кнопке радио
блока аварийной сигнализация, 
теперь все центрально-сибир
ские посты наблюдения за воз
духом будут точно знать, где, 
на какой высоте и какой сМ- 
молет терпит бедствие.

Следующий тычок пальцем, 
на этот раз правой рукой, для 
чего пришлось штурвал пере
хватить в левую, — по красной, 
подсвеченной лампе-кнопке 
автофлюгера*. Затем—продуб
лировать автомат’ флюгера 
вручную, для чего нужно отки
нуть красную крышку (все ава
рийное в кабине окрашено в 
красный цвет) под ногами 
бортмеханика, но Киселева, 
чинившего в это время элект
рокипятильник, заменил Суда
рев. Затем—выключить двига
тель. Пальцы Селезнева сами, 
не плутая, нашли на блоке ав
топилота крышку, открыли и 
перебросили тумблер третьего 
двигателя в положение «Оста
нов.». Следующий тумблер — 
под красным колпачком: по
жарный кран. И сразу же пос
ле выключения двигателя са
молет потянуло вправо. Се
лезнев это почувствовал пре
жде всего по штурвалу, кото
рый тоже потянуло вслед за 
самолетом, и одной рукой с 
ним справиться было уже 
трудно. Но нужно было еще 
включить огнетушители, тумб
леры которых, запломбирован
ные и зафиксированные крас
ными защелками, были распо
ложены на потолке, над голо
вой.

* При флюгировании лопасти 
винта поворачиваются вдоль 
по потону воздуха (становятся 
в положение флюгера), и винт 
выключенного двигателя уже 
не является для самолета 
»тормозным парашютом».

(Продолжение следует).
1

стал серьезным экзаменом для 
нашей команды. Игра, прошед
шая в дождь и, несмотря на это, 
привлекшая тысячи болельщи
ков, стала украшением турни
ра. Перед свердловчанами в 
этом матче стояла серьезная 
задача—нейтрализовать луч
шего нападающего «Торпедо» 
(Ульяновск) Женю А парьева. 
Маленький, юркий, техничный 
Женя на турнире не уходил с 
поля, не забив мяча. Много не
приятностей доставил он и в 
матче с «Шинником,*, но гол 
Коли Дубленных, единственный 
в матче, принес свердловчанам 
звание чемпионов Урала и По
волжья среди дворовых 
команд.

Впервые за девять лет про
ведения популярнейшего со
ревнования среди дворовых 
команд на приз клуба «Кожа
ный мяч» команда Свердлов
ска стала победительницей зо
нальных соревнований первен
ства республики.

Г. КОКШАРОВ, 
зав. отделом 

спортивной 
и оборонно-массовой 

работы горкома 
ВЛКСМ.

• ФУТБОЛ

БЕЗ ИГРЫ-
В ПОАУ ФИНАЛ

Футболисты нижнетагиль 
ского «Уральца» провели е 
пятницу на своем поле первый 
матч второго круга. Их сопер
ником был саратовский «Со
кол». Встреча закончилась со 
счетом 1:0 в пользу гостей. 
Этот матч был перенесен с 4-го 
сентября.

В пятницу состоялись чет
вертьфинальные матчи Кубка 
России. Свердловский «Урал
маш» должен был играть « 
Петропавловске-Камчатском с 
местным «Вулканом», не 
свердловчане отказались от 
участия в Кубке, и им засчи
тано поражение. «Вулкан» вы
шел в полуфинал.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

Сроки обучения 1 — 2 года.
При поступлении предъявляются документы: свиде

тельство об образовании, характеристика из школы или 
работы, справка с места жительства и о семейном поло
жении. заявление родителей и поступающего, свидетель
ство о рождении или паспорт. 8 фотокарточек разм. 
Зу4 см.

Медкомиссию поступающие проходят по месту жи
тельства (по справкам училища).

Поступившие находятся на полном гособеспечении, им 
предоставляется общежитие и выплачивается третья 
часть заработка в учебных мастерских и на предприя
тии во время практики.

Адрес училища: 624020, гор. CuçepTb, ул. Орджони
кидзе, 6а. т -

ТРЕСТ «СТРОЙМЕХАНИЗАЦИЯ» ДБ 1 
ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 
для обучения и ГПТУ по специальностям: 

МАШИНИСТОВ КРАНОВ НА ПНЕВМОХОДУ (ГПТУ № 17, 
72. 921 МАШИНИСТОВ АВТОКРАНОВ (ГПТУ X-39, 72). МА
ШИНИСТОВ БАШЕННЫХ КРАНОВ (ГПТУ W 39. 651 МА
ШИНИСТОВ ЭКСКАВАТОРОВ (ГПТУ № 65 72. 86. 92), 
МАШИНИСТОВ БУЛЬДОЗЕРОВ (ГПТУ № 92). СЛЕСАРЕЙ 
ПО РЕМОНТУ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАШИН (ГПТУ X, 72).

Срок обучения — 2 года.
Принимаются юноши в возрасте 16 лет с образова

нием 8—10 классов. В группу машинистов башенных 
кранов принимаются девушки.

ГПТУ № 72 принимает с 8-летним образованием. Срок
обучения 3 года (учащиеся получают среднее обра-
зование и специальность).

В период обучения учащиеся 
гособеспечении. Нуждающимся 
устроенное общежитие.

Начало занятий с 1 сентября
Для поступления необходимы

находятся на полном 
предоставляется благо-

1973 года, 
следующие документы:

паспорт, свидетельство об образовании, характеристика
из школы 6 фотокарточек разм. 3x4 
ступающего заявление родителей.

• жительства, медивинская справка.
Заявления подавать по адресам

см. заявление по-
справка места

г. Асбест. 
Уральский

ул. Ленинградская №
гл. Трудовых резервов. 8:

ул. Пржевальского. 28; № 72

училищ: 
39 — г. 
№ 65 —

г. РевДа. ул.

№ 17 - 
Каменск- 
P. Серов, 

Ждано-
ва. 18; № 86 - п. Северский Свердловской обл., ул. Про
летарская; № 92 
квартал.

г. Качканар Свердловской обл., 6-й

Передача из цикла «Депутат 
ские будни». 7.30 — Обзор об
ластных газет. 7.45 — Дневник 
зрителя и объявления. 8.15 — 
Народные таланты. (Поет хоро
вая капелла Уральского поли
технического института).
9.10 — Объявления. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверл 
ловск». 16.50 Дневник зри 
теля и объявления. 17.15 — 
Программа передач. 17.17 — 
«главный показатель». Пе 
редача из цикла «Реконструк
ция путь эффективный». 
17.30 — Передачи из Москвы. 
20.00 — Областные известия. 
20.15 — Передача для старше 
классвиков «Кем быть?». 20.40 — 
Передачи из Москвы.

«ДРЕССИРОВАННЫЕ ЛЬВЫ» 
иол руководством нар. арт. 

СССР 
Ирины БУГРИМОВОЙ 

и большая разнообразная 
программа.

Весь вечер на манеже нар. 
арт. Латв. ССР Антонио, 
артисты Слауготнис и 

Полкманис.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня и ежедневно 
широкоформатный фильм 

«МНОГО ШУМА 
ИЗ НИЧЕГО». 

Сеансы: в 12. 16. 20 ч.

ГОСЦИРК
Сегодня в 19 ч. 30 м

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНОЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 
ИЛЛЮЗИОННОГО 
АТТРАКЦИОНА

1ЮД руководством 
Натальи РУБАНОВОЙ.

Весь вечер на манеже засл 
арт. Удм АССР

И. ТРЯПИЦЫН и В. ОРЛОВ.
С 1 августа

НОВАЯ ПРОГРАММА 
АТТРАКЦИОН

ОКРУЖНОЙ 
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

9, 11, 12, 13. 14 и 15 августа 
ВОКАЛЬНО-

И H СТ Р У М Е H Т А Л Ь Н Ы И 
АНСАМБЛЬ 

«ПОЮЩИЕ ЧИНАРЫ» 
Билеты продаются 

в кассе Дома офицеров.

ТЕМП — широкоформат
ный фильм Командир сча
стливой «Щуки».

ИСКРА -- Здравствуй и 
прощай. Смешная девчонка 
/две серии).

СОВРЕМЕННИК — Круг.
СТАЛЬ — Здравствуй и 

прощай.
РОДИНА - Круг.
Им. МАЯКОВСКОГО — Ко

зий рог. Огоньки.
БУРЕВЕСТНИК — Круг.
КОМСОМОЛЕЦ — Анжели

ка и король.
АВИАТОР - Дело № 306.
ЗАРЯ — Текумзе. Вы не 

все сказали, Ферран.
ПРОГРЕСС — Респекта

бельные семьи.
ЮЖНЫЙ — Смешная дев

чонка (две серии).
ЛУЧ —- Расследование по

ручено мне.
ЭКРАН — Круг.
МИР - Дача.

СВЕРДЛОВСКАЯ ШКОЛА ФЭУ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

на 1973 74 учебный год 
ШКОЛА ГОТОВИТ РАБОЧЙХ-ТЕХНОЛОГОВ И ЖЕСТЯН

ЩИКОВ-СЛЕСАРЕЙ ДЛЯ МУКОМОЛЬНО-ЭЛЕВАТОРНОЙ 
И КОМБИКОРМОВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ.

СРОК ОБУЧЕНИЯ - ОДИН ГОД 
ПРИНИМАЮТСЯ В ГРУППУ ЖЕСТЯНЩИКОВ ЮНО

ШИ, А В ГРУППУ ТЕХНОЛОГОВ ЮНОШИ И ДЕВУШКИ 
В ВОЗРАСТЕ ОТ 17 ДО 25 ЛЕТ С ОБРАЗОВАНИЕМ НЕ 
НИЖЕ 8 КЛАССОВ.

ЗАЧИСЛЕНИЕ ПРОИЗВОДИТСЯ БЕЗ ЭКЗАМЕНОВ.
Зачисленные в школу обеспечиваются общежитием, 

одноразовым питанием, стипендией от 30 до 38 рублей 
в месяц. Отличникам учебы выплачивается стипендия 
на 20% выше.

Командированным с предприятий выплачивается сти
пендия и предоставляется общежитие

После окончания школы учащиеся направляются на 
предприятия мукомольно-комбикормбвой промышлен
ности в города РСФСР и Свердловской области.

Заявления o’ приеме подаются на имя директора шко
лы с приложением следующих документов- свидетель
ства о рождении и образовании (в подлинниках), ав
тобиографии. медицинской справки (форма М 286), 
справки с места жительства. 4 фотокарточек (разм. 
3x4). Паспорт предъявляется лично.

Прием заявлений до 20 августа.
Начало занятий 1 сентября.
Адрес школы: гор. Свердловск, ул, Азина. 18, тея. 

58 17-89. 51-31-42.

НАХОДКИНСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ
УЧИЛИЩЕ № 34 

ПРИМОРСКОГО КРАЯ УПРАВЛЕНИЯ АКТИВНОГО 
МОРСКОГО РЫБОЛОВСТВА

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1972-73 учебный год

по следующим специальностям: МАТРОСОВ 1-го КЛАС
СА, МОТОРИСТОВ 1-го КЛАССА, МАШИНИСТОВ ПРОМЫС
ЛОВЫХ МАШИН И МЕХАНИЗМОВ. МАШИНИСТОВ РЕФ
РИЖЕРАТОРНЫХ УСТАНОВОК (СУДОВЫХ 1-го КЛАССА), 
НАЛАДЧИКОВ МАШИН И ОБОРУДОВАНИЯ, МАШИНИ
СТОВ КОТЕЛЬНЫХ УСТАНОВОК 1-го КЛАССА. ЭЛЕКТРИ 
КОВ СУДОВЫХ 1-го КЛАССА.

В училище принимаются юноши не моложе 17 лет, а 
также уволенные в запас из рядов Советской Армии.
годные по состоянию 
промыслового флота, 
классов.

Сроки обучения — 
Все зачисленные в

здоровья к работе на судах рыбо- 
Образпвяние поступающих 8—10

года.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Круг.
СОВКИНО — Дача.
УРАЛ -г А зори здесь ти

хие... (две серии). Две люби
мые. Мольба. В зале до 
ку ментального фильма Жи
вой Маяковский. Рубежи 
трудовой России. По следам 
бременских музыкантов. 
Дружба-Фройндшафт. Гра
дус падения. Вика, я и 
фельетон.

ПОГОДА ———

1—2 августа по области 
ожидается переменная об
лачность. кратко временные 
дожди, ветер северо-запад 
ный. 5—10 метров и секун
ду. Температура воздуха 
ночью 8—13. в низких ме
стах до 3 градусов, днем 
15—20 градусов тепла.

------- училище находятся на полном го
сударственном обеспечении. Выдается морская форма 
После окончания училища выпускники направляются 
для работы ни рыболовные супа заграничного плавания 

Для поступления в училище необходимо предъя
вить документы: заявление на имя директора свиде
тельство об окончании 8—10 классов, свидетельство п
рождении (паспорт предъявляется лично) справку с ме
ста жительства, медицинскую справку характеристику 
с места работы /учебы) 6 Фотокарточек.

Иногородние обеспечиваются общежитием.
Начало занятий с 1 сентября 1973 гола.
Выезд в училище только по вызову.
Адрес училища- 692900 гор. Находка. 25, Приморского 

края. ул. Юбилейная 2. ГПТУ № 34. Тел. 2-37-11 2-20-44 
2-25-47.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67 Секретариат — 51-47-26 и 58-95 48 Отдел рабочей и инженепной молвлежи — 58-46-11 
тмяиый еЛЬч?°зч пал2дежи — 51-46-55. Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33 Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 51-56-69. Отдел военно-спор- 
Фотоиоррес5п0нде°ит °-Д 51^33-28^" молояежи ~ 58-92-41- Отдел литературы и искусства - 58-93-89 Отдел информации - 51 16-81 51 28-32. 58-92-37 Отдел писем — 51-34-22

Типография изд-ва «Уральский рабочий> Свердловск, проспект Ленина АЛ 49

620219 Свердловой. Г С. П„
153. ул. 8 Марта. 8

Редачцмя газеты 
«На смену!».

Заказ № 6008.


